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ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
О пленуме ЦК КП Грузии

28 ноября 1952 года в гор. Тбилиси состоялся очередной пленум ЦК 
КП Грузии.

Пленум обсудил вопрос «О состоянии и мерах улучшения учебы 
партийного актива».

С докладом выступил заведующий отделом пропаганды и агитации 
ЦК КП Грузии т. Пирцхалава Г. С.

В прениях выступили тт. Татарашвили Ш. М. (секретарь Тбилисско
го горкома КП Грузии), Цинцабадзе Г. Н. (секретарь Аджарского обко
ма КП Грузии), Цулукидзе Р. К. (секретарь Кутаисского обкома КП 
Грузии), Кандария А. И. (секретарь Абхазского обкома КП Грузии), 
Ромелашвили Д . 3. (секретарь Горийского горкома КП Грузии), Кодиев 
И. К. (секретарь Юго-Осетинского обкома КП Грузии), Лашкарашвили 
Т. В. (секретарь Тбилисского обкома КП Грузии), Канделаки Р. С. (сек
ретарь Ц К  ЛКСМ  Грузии), Авалиани М. Д . (секретарь Цхалтубского 
РК КП Грузии), Кикнадзе 3. В. (секретарь Зестафонского РК КП Гру
зии).

На пленуме выступил секретарь ЦК КП Грузии тов. Мгеладзе А. И.
Пленум принял соответствующее решение.

Лучше подбирать 
и воспитывать кадры

Забота о кадрах, о правильном их под
боре, расстановке и воспитании всегда яв
лялась и является важнейшим условием, 
направляющим партийно-организационную 
и идеологическую работу нЯшей партии.

В ряде постановлений Нейтрального 
Комитета, во многих выступлениях В. И. 
Ленина и И. В. Сталина говорится о том, 
какое важное значение для успешного 
развертывания социалистического строи
тельства имеют кадры специалистов и 
квалифицированных рабочих.

Товарищ Сталин учит партию «...це
нить кадры, как золотой фонд партии и 
государства, дорожить ими, иметь к ним 
уважение... знать кадры, тщательно изу
чать достоинства и недостатки каждого 
кадрового работника, знать на каком по
сту могут легче всего развернуться спо
собности работника... заботливо выращи
вать кадры, помогать каждому растуще
му работнику подняться вверх, не жа
леть времени для того, чтобы терпеливо 
«повозиться» с такими работниками и ус
корить пх рост... во-время и смело выдви
гать новые, молодые кадры, не давая им 
перестояться на старом месте, не давая 
им закиснуть».

Неуклонно следуя учению Ленина—  
Сталина о кадрах. Коммунистическая пар
тия стремится к тому, чтобы на руко
водящих ростах, на всех участках народ
ного хозяйства и культурного строитель
ства находились политически грамотные 
люди, хорошо погашающие политику пар
тии и правительства, способные проводить 
ее в жизнь, не жалея сил и энергии, 
«...чтобы каждый работник мог дать наше
му общему делу максимум того, что вообще 
способен он дать по своим личным каче
ствам, чтобы общее направление работы 
по расстановке кадров вполне соответство

вало требованиям той политической линии, 
во имя проведения которой производится 
эта расстановка». (И . Сталин).

В период постепенного перехода от со
циализма к коммунизму неизмеримо по
высились требования к  кадрам, к работе 
партийных организаций с ними. Это на
шло свое выражение в решениях XIX 
съезда, который со всей силой подчерк
нул огромное значение кадров в осуще
ствлении политической линии партии.

Устав КПСС*, принятый на XIX 
съезде партии, обязывает коммуни
стов, занимающих любые посты, неуклон
но проводить в жизнь указания партии о 
правильном подборе кадров по их полити
ческим и деловым качествам.

В Уставе КПСС подчеркивается, что на
р у ш и м  этих указаний, подбор работни
ков по признакам приятельских отноше
ний, личной преданности, землячества и 
родства несовместимо с пребыванием в 
партии.

Как известно, порочный стиль работы 
бывшего руководства ЦК Компартии Гру
зии проявился и в грубых ошибках, до
пущенных в подборе, расстановке и вос
питании кадров.

Расстановка людей по признакам семей
ственности и приятельских отношений, 
практиковавшаяся в  больших масштабах 
при бывшем руководстве ЦК Компартии 
Грузии, привела к тому, что на многих 
Участках партийной, советской и хозяй
ственной работы находились неспособные, 
^инициативные, отсталые люди, люди, 
не заслуживающие доверия. Это не могло 
не нанести и действительно нанесло боль
шой ущерб делу партии. в

Занявшись перестройкой всей практиче
ской работы партийных организаций рес
публики в свете исторических для Грузии 
Репгений ЦК КПСС и личных указаний 
Товарища Сталина, ЦК КП Грузии уделяет 
•іромиое внимание кадрам. Зная, что без 
правильной их расстановки не может быть 
Речи о быстрой и решительной ликвида
ции ошибок и политических провалов, до
пущенных старым руководством. Централь
ный Комитет Компартии Грузии выдвинул 
па руководящую партийную, советскую, 
хозяйственную и комсомольскую работу 
сотни новых, растущих, способных людей, 
большинство которых успешно и настой
чиво овладевает сталинским стилем рабо
ты, воспитывает трудящихся в коммуия- 
стчгчесвом духе, в духе нещшгаряюи не
нависти к врагам нашей партии и госу
дарства. Новые кадры партийных, совет
ских, хозяйственных и комсомольских ра
ботников успешно претворяют в жизнь ге

неральную линию нашей партии, беззавет
но преданы нашему великому вождю и 
учителю товарищу Сталину.

Работу партийных организаций с кад
рами надо улучшать изо дня в день, тем 
более, что в ней немало пока серьезных 
недостатков. В ряде случаев все еще на
рушается сталинский принцип подбора 
кадров, выраженный в Уставе КПСС.

Некоторые руководящие работники все 
еще подбирают людей на работу в подве
домственные им организации и учрежде
ния по признакам приятельских и род
ственных отношений. Так, например, быв
ший уполномоченный Грузинской респуб
ликанской конторы Всесоюзного объедине
ния «Заготсырье» в Абхазии И. Гамисония 
назначил своего дядю сборщиком кожсы
рья, двоюродного брата и племянницу — 
съемщиками, а зятя —  заведующим скла
дом.

В некоторых партийных, советских и 
хозяйственных организациях кадры изуча
ют порой только по анкетным данным, без 
проверки их деловых и политических ка
честв. Такое формальное отношение к лю

дям, в корне противоречащее сталинскому 
учению о кадрах, приводит к тому, что 
ответственные, руководящие должности 
занимают недостойные лица, а молодые, 
способные, растущие люди остаются 
незамеченными.

Особенно много серьезных недостатков 
допускается в подборе и воспитании кад
ров торговых и кооперативных работников. 
Не случайно, в торговых организациях все 
еще полностью не изжиты растраты и хи“ 
щепия, обмеривание и обвешивание по
купателей.

Характерный пример плохой работы с 
кадрами торговых работников был приве
ден на пленуме Юго-Осетинского обкома 
КП Грузии: только за 1951 год в систе
ме потребительской кооперации области 
сменилось 93 процента общего количества 
материально-ответственных лиц.

Это ли не результат формального отно
шения к работе с кадрами, изучения лю
дей по анкетным данным!

Изучение, подбор и расстановка кадров 
не терпят поверхностного подхода. Партий
ные, советские и хозяйственные руководи
тели обязаны повседневно наблюдать за 
людьми, внимательно изучать их деловые 
и моральные качества, выяснять их до
стоинства и недостатки, определять, на ка
ком посту могут лучше всего развернуться 
их личные способности, и, в соответствию! 
с этим, выдвигать их на ту или иную 
работу. Но и после выдвижения необходи
мо помогать молодым работникам в их 
практической деятельности, следить за их 
ростом, во-время выявлять и предупреж
дать педостатки в их работе. Между тем, 
как это было отмечено на пленуме Тби
лисского горкома партии, отдельные руко
водители сводят всю свою деятельность 
к назначению и смещению работников. 
Живой человек, его работа их не инте
ресует. >

Пообещав вновь избранному в августе 
1952 года секретарем бюро партийной ор
ганизации прядильно-трикотажного ком
бината тов. Д. Гургснпдзе крепкую по
мощь, заведующий отделом партийных, 
профсоюзных и комсомольских организа
ций Тбилисского горкома партии тов. 
С. Чхартяпюили и секретарь Ленинского 
райкома тов. Г Татишиили забыли о своем 
обещании. А между тем то®. Гургелтидзе, не 
имеющий практического опыта, фактиче
ски провалил всю внутрипартийную рабо
ту на предприятии.

В докладе на собрании актива Тбилис
ской городской партийной организации, 
посвященном итогам XIX съезда КПСС, се
кретарь ЦК КП Грузии тов. А. И. Мгела
дзе призвал решительно покончить с фор
мальным отношением к людям, к кадрам. 
«Работу партийных организаций по изу
чению, подбору и воспитанию кадров, —  
сказал тов. Мгеладзе, —  нужно поднять 
на должную высоту».

Работа с кадрами —  важнейшее пар
тийное дело. Руководствуясь решениями 
XIX съезда КПСС, партийные, советские и 
хозяйственные организации должны до
биться того, чтобы главным во всей их 
руководящей деятельности на деле стали 
подбор людей и проверка исполнения, ко
торая^ наряду с марксистско-ленинской 
учебой, критикой и самокритикой являет
ся действенным средством коммунистиче
ского воспитания кадров.

На Тбилисской камвольно-суконной фабрике разверты вается дальнейш ее соревнование за  повышение сортности продук
ции. Растут ряды  передовиков, выпускающих продукцию только первого сорта. На снимках: 1) гребнечесальщица Н. Арке- 
лидзе и 2) ткачиха Г. Андреева. К аж д ая  из вих довела выпуск первосортной продукции до 100 процентов.

ѵ Фото М. Квирякашвили.

Соревнование трудящ и хся  
братских республик

САНАИН. Ширится соревнование ма
шинистов трех паровозных депо Закав
казья— Гурджаани, Акстафы и Салшша.

На днях группа гурджаанскнх маши
нистов побывала в Салажне. В железно
дорожном клубе состоялось собрание, по
священное обмену опытом работы и про
верке выполнения обязательств, приня
тых в социалистическом соревновании.

*  *  *

ТУМАНЯН. Коллектив Туманянского за
вода огнеупоров, участвующий в соревно
вании металлургов Закавказья, план ны
нешнего года завершил на 48 дней ранее 
срока. Руставошм металлургам он отпра
вил 44 вагона огнеупорного кирпича вме
сто 40 вагонов по плану.

В ответ па призыв рус танцев о раз
вертывании соревнования, за досрочное
завершение пятой пятилетки приняты 
новые социалистические обязательства. 
Основное из них —  выполнить пятилет
ку за четыре с половиной года.

РУСТАВИ. На днях в Рустави побыва
ли представители Туманянского завода 
огнеупоров. Они ознакомились с работой 
грузинских металлургов.

В мартеновском цехе было проведено со
вещание, на котором товарищи из Арме
нии рассказали о своих успехах, об опы
те лучших стахановцев-огнеупорщиков.

Мартеновцы говорили о своих растущих 
требованиях на огнеупоры высокого каче
ства, призывали шире развертывать сорев

нование металлургов Закавказья.

В счет  б у д у щ е г о  года
ЧИАТУРА. (Наш  корр.). 20  ноября руд

ник имени Димитрова выполнил годовой 
план добычи марганца. В настоящее вре
мя марганец выдается в счет будущего 
года.

*  *  ★

Г р у з и н о к  ий ш и ф е р

ГЕЛАТЙ. (Наш  корр.). Шахта «Гелати» 
треста «Тшбулуголь» пятый год подряд дд0 45 метров, 
досрочно завершает выполнение подовых 
планов. План добычи угля на 1952 год 
был выполнен на полтора месяца раньше 
срока.

Все горняки шахты перевыполняют 
щюизводственные задания.

Асбесто-цемештное (шиферное) произ
водство— расту щая отрасль промышленно
сти строительных материалов.

Шифер имеет большие преимущества 
перед другими видами кровли. Он удобен 
при обработке, прочей, легок, огнестоек, 
почти непроницаем для воды, надежей 
проти-в солнечных лучей, мороза, дождей. 
Этот отличный материал широко приме
няется в практике нашего строительства. 
Его можно видеть на мнопих домах Рус
тави, в  шахтерских городах, в совхозных 
поселках, в колхозах...

Существуя с 1946 года. Грузинский 
шиферный завод Министерства промыш
ленности строительных материалов СССР 
увеличивает ежегодно на 20— 25 процен
тов выпуск изделий, улучшает их ка
чество. В нынешнем году завод дал строй
кам в четыре раза больше шифера, чем 
в 1946 году.

Главное в успехах іпиферииков— то, что 
рост производства достигнут без увеличе
ния производственных мощностей, без 
расширения. площадей, путем лучшего 
использования внутренних резервов.

Рабочие, мастера, инженеры завода на
ходят все новые возможности увеличи
вать производительность машин. Новато
ры непрерывно совершенствуют ведущий 
агрегат своего производства —  листофор
мовочную машину. Год—полтора тому 
назад некоторым казалось, что достигнут 
предел, однако творческий коллектив 
предприятия доказал обратное. Стаханов
цы стали переводить оборудование на 
скоростной режим работы. Отдельные де
тали машин были реконструированы, и 
это позволило значительно увеличить 
съем шифера.

Производительность листоформовочной 
машины определяется, главным образом, 
работой сетчатых цилиндров, образующих 
асбесто-цементный слой, и скоростью дви
жения ленты сукна, на которую отклады
вается этот слой. Был* увеличен диаметр 
цилиндра, а  скорость движения сукна 
была постепенно доведена с 24 метров в 
минуту, что прежде считалось пределом,

Скоростной режим формующих машин 
потребовал интенсификации обработки 
сырья, сокращения всего технологического 
процесса. Коллектив завода справился со
всеми трудностями, и часовую производи

тельность агрегатов увеличил за нынеш
ний год почти на 30 процентов.

Стахановцы находят также способы 
сократить остановки машин на планово- 
предупредительные ремонты, смену сукон, 
сеток.

Например, по предложению машиниста 
листоформовочной машины тов. Куртаули, 
изменено крепление рамы и вакуум- 
коробки. В связи с  этим время на смену 
каждого сукна (2— 3 раза в неделю) со
кратилось с 45 до 23 ^минут. Для пере
ворачивания сукна прежде требовалась 
остановка на 20— 25 мшіут; теперь эта 
операция совершается на ходу машины.

С большим успехом применяется на 
заводе так называемый узловой ремонт 
оборудования. Сущность его заключается 
в том, что подлежащая ремонту часть 
машины снимается вместе со всем узлом 
и заменяется новым, заранее подготов
ленным и проверенным в механическом 
цехе. Этот метод дал возможность вдвое 
сократить простои оборудования при ре
монтах, улучшить качество ремонта, 
удлинить межремонтные периоды работы 
агрегатов.

Коэффициент использования листофор
мовочных машин доведен на заводе до 
0,90 при плане 0,79.

Грузинский шиферный завод —  актив
ный участник Всесоюзного социалистиче
ского соревнования предприятий асбесто
цементной промышленности. 22 ноября 
он выполнил производственный план 
1952 года, добился высоких качествен
ных показателей. За 10 месяцев сэко
номлено 760 тонн' цемента, 233 тонны 
асбеста, 388 квадратных метров бронзо
вой сетки; повышена прочность изделий, 
снижена себестоимость продукции па 
18 процентов по сравнению с  прошлым 
годом.

Патриотическая инициатива магнито
горских металлургов, развернувших сорев
нование за максимальное использование 
производственных мощностей, нашла де- 
аовой отклик в коллективе шиферииков. 
Взято новое, повышенное обязательство: 
до конца года дать Родине сверх годового 
плана 3,5 миллиона плиток высококаче
ственного шифера. Намечено провести 
целый ряд организационно-технических 
мероприятий, чтобы досрочпо выполнить 
план пятой сталинской пятилетки.

С. Д О РО ГА В Ц ЕВ .

Расцвет советских городов
В нашей стране сейчас насчитывается в 

два с лишним раза больше городов, чем их 
было в дореволюционной России. З а  годы 
сталинских пятилеток выросли такие круп
ные промышленные центры, как  Сталинск, 
Магнитогорск, Кемерово, Сталино, К ар а
ганда, Комсомольск-на-Амуре, Прокопьевск, 
Электросталь и многие другие.

Огромную роль в развитии советского 
градостроительства сыграли историческое 
решение июньского пленума ЦК ВКГІ(б) 
1931 года и постановление Ц К  В К П (б) и 
С Н К  С С С Р от 10 июля 1935 года «О ге
неральном плане реконструкции гор. М ос
квы». Принципы, положенные в основу ре
конструкции М осквы, ее  благоустройства, 
планировки и архитектуры, выработанные 
при непосредственном участии товарищ а 
И. В. Сталина, явились образцом для пе
рестройки многих городов Советского С о
юза.

По примеру Москвы осущ ествлялась 
реконструкция Тбилиси, Еревана, Баку, 
Таш кента, Алма-Аты, Харькова и других. 
Неузнаваем о изменился облик Горького, 

Свердловска, Челябинска, Новороссийска, 
Куйбышева. Эти старые города за корот
кий срок превратились в крупные инду
стриальные и научно-культурные центры 
советского государства.

«Неизбежным признаком крупных городов 
бурж уазны х стран являю тся трущобы, так 
называемые рабочие кварталы на о кр аи 
нах города, представляю щ ие груду темных, 
сырых, большей частью подвальных, полу
разрушенных помещений, где обычно ютит
ся неимущий люд, копош ась в гряди и про
клиная судьбу», — говорил товарищ  
Сталин на XVII съезде партии.

Постоянным признаком наших социали
стических городов являются благоустроен
ные и озелененные жилые кварталы, мно
гоэтажные общественные здания, сады и 

парки, скверы, и бульвары. Впервые в  исто-

Беседа с начальником отдела 
по планировке городов Государственного 

комитета Совета Министров СССР 
по делам  строительства 
тов. Б. Е. Светличным

рии градостроительства на улицах и пло
щ адях советских городов появились новые 
типы зданий —  дворцы' культуры, клубы, 
детские сады  и ясли. Ни в одном из горо
дов капиталистических стран нет таких 
прекрасных зданий, предназначенных для 
широких масс трудящихся.

З а  послевоенные годы в городах и рабо
чих поселках построены жилые дома -об
щей площ адью свыше 155 миллионов квад
ратных метров. Огромные работы проведе
ны по восстановлению городов, разруш ен
ных гитлеровскими захватчиками. И з руин 
и пепла подняты Смоленск, Новгород, 
Псков, Воронеж, Ростов-на-Дону, Красно
дар  и другие русские города. Здесь по
строены тысячи новых жилых домов и об
щественных зданий, восстановлены и ре
ставрированы многие памятники архитек
туры.

Во многих городах сейчас осуществляет
ся ансам блевая застройка главных маги
стралей и центральных площадей, прово
дятся большие работы по созданию новых 
садов и парков, озеленению улиц.

XIX съезд Коммунистической партам на
метил еще более грандиозную программу 
по строительству я реконструкции городов. 
В пятой пятилетке в городах и рабочих 
поселках государством будет построено 
жилых домов обшей площадью около 105 
миллионов квадратных метров. Чтобы 
представить себе огромный объем этих 
работ, достаточно сказать, что по количе
ству зданий он равен, примерно, ста но
вым городам, рассчитанным на сто тысяч 
жителей каждый. Кроме того, городские

площ ади и магистрали украсят тысячи но
вых общественных зданий —  школ, инсти
тутов, кинотеатров, больниц, детских садов 
и яслей.

В пятой пятилетке в различных уголках 
нашей страны появится много новых го
родов и рабочих поселков. Они вырастут в 
районах великих строек коммунизма — 
Сталинградской и Куйбышевской гидро
электростанций, вдоль Волго-Донского су
доходного канала имени В. И. Л енина и 
будущ ей трассы Главного Туркменского 

кан ала . Многие из них уж е строятся.
В массовом жилищ ном строительстве 

за последнее время большой разм ах при
обрело типовое проектирование. В Россий
ской Федерации, например, по типовым 
проектам сейчас строится более 80 про
центов жилых домов. Типовое проектирова
ние позволило значительно улучшить ар х и 
тектурное качество новостроек, шире ис
пользовать поточно - скоростные методы 
строительства.

Строительство и реконструкция городов 
ведутся по заранее разработанны м проек
там , в которых предусматриваю тся все ви
ды современного благоустройства — водо
снабжение, канализация, газификация, элек
трификация, озеленение.

О сваивая лучшие традиции классического 
зодчества, совершенствуя свое мастерство, 

советские архитекторы добились значитель
ных успехов в  вопросах планировки и з а 
стройки новых городов ‘И рабочих посел
ков. Станции метро в Москве, стадион 
имени С. М. Кирова в Ленинграде, архи
тектурные ансамбли 8 Киеве я Минске — 
подлинные произведения искусства. Круп
ным достижением советской архитектуры 
являю тся сооружаемые в столице высотные 

здания. В этих величественных зданиях во- 
площено высокое мастерство советских 
градостроителей. (ТА С С ).

В странах народной  
демократии

ПОД ЗН А КО М  У К РЕП Л Е Н И Я
Д Р У Ж Б Ы  М ЕЖ ДУ КИТАЙСКИМ  

И СОВЕТСКИМ  НАРОДАМ И
Ш АНХАЙ. (ТАСС). Газеты посвящают 

сегодня статьи приезду в  Ш анхай пред
ставителей советского искусства, прибыв
ших в Китай на месячник китайско-совет
ской дружбы. Газета «Дагунбао» в пере
довой статье пишет, что посещение Китая 
деятелями советского искусства «имеет 
важ ное значение для укрепления китайско- 
советской друж бы , для прогресса китай
ской культуры и искусства».

Д ля нас, китайцев, говорится в статье, 
Советский Союз является символом света 
и могущества. Мы питаем чувство горячей 
любви к советскому народу и его вождю. 
Где бы ни появились советские люди, их 
встречают приветственными аплодисмен
тами, все хотят пож ать им руки, погово
рить с ними, обнять их...

Советские артисты в своих выступлениях 
вы раж аю т новые, коммунистические идеи 
и большую лю бовь к жизни. О бладая вы
сокими моральными качествами, чувством 
политической ответственности, отеи вдох
новляют людей и просвещ аю т их. Н а  ис
кусство они смотрят, как на средство 
служения народу. Вот почему мы должны 
учиться у советских артистов правильно 
пользоваться художественным наследием 
нашего национального китайского искус
ства, создавать и развивать новое искус
ство.

Н аш а важ нейш ая задача , подчеркивает 
в  заклю чение газета, состоит в том, чтобы 
в ходе месячника развернуть широкую ра
боту с целью дальнейш его развития и 
укрепления нерушимой друж бы  китайско
го и советского народов.

' ПТ>ОИЗВОДСТВЕННЫ Е УСПЕХИ ;
ЧЕХОСЛОВАЦКИХ ТРУДЯЩ ИХ СЯ

ПРАГА. (ТА С С ). К ак  сообщ ает сегодня 
газета «Праце», горняки Северо-Чешского 
угольного бассейна досрочно выполнили в 
ноябре план добычи угля и дали  сверх 
плаиа 72.110 тонн угля. Газета пишет 
такж е, что с начала года горняки этого 
бассейна уж е дали  стране 408.210 тонн 
угля сверх плана.

Выполнил план четвертого года пятилет
ки коллектив одного из лучших предприя
тий Словакии — текстильной фабрики в 
Куклове, Братиславской области. Рабочие 
фабрики, используя методы советских нова
торов производства, даю т теперь 97 проц. 
первосортной продукции. Н а ф абрике ши
роко развернуто движение многостаночни
ков. Это дало  возможность на 10 проц. 
снизить себестоимость продукции

БЛАГОУ СТРОЙСТВО БО Л ГА РС К О Й  !
столицы

СОФ ИЯ, 26 ноября. (ТАСС). По плану 
благоустройства Софии, утвержденному 
Советом министров Болгарин, в центре 
столицы будут воздвигнуты величествен
ные здания Д ом а советов. Совета мини
стров, министерства электропромышленно-' 
стн, министерства тяжелой промышленно
сти, универсального магазина и других. 
Главным в архитектурном ансам бле в 
центре новой Софии будет 21-этажный 
Дом советов.

Д ом советов будет монументальным зд а
нием в стиле вы сотны х» зданий Москвы. 
Его высота от основания до пятиконечной 
звезды, увенчивающей здание, составит 
132 метра. Главный корпус будет украш ен 
барельефами, изображаю щ ими эпизоды 

.борьбы болгарского народа за свою  сво-' 
боду.

М ежду двумя крыльями Дома советов 
намечено воздвигнуть памятник вождю 
болгарского народа Георгию Димитрову.

Д ом  будет выстроен со всеми техниче
скими современными у  совершенство© али
ями.

В Д ом е советов разместятся Софийский 
городской народный совет депутатов тру
дящ ихся, окружной и околийские народ
ные советы.

Кроме прекрасно оборудованных рабо-' 
чих кабинетов, Д ом  советов будет иметь 
зал  для сессий на 550 мест, зал  для  при
емов, зал  для расширенных заседаний, вы
ставочный зал, помещение для библиотеки 
и большую читальню.

Здание Дома советов гармонически со
льется с другими окружаю щ ими его  новы
ми зданиями, в том числе и с заканчива
ющейся стройкой грандиозного спортивно
го дома, и, таким  образом, заверш ит це
лый архитектурный ансамбль центра сто
лицы.

З а к л ю ч и т е л ь н ы й  к о н ц е р т  
м а стер о в  с о в е т с к о г о  
и с к у с с т в а  в Берлине

Б Е РЛ И Н , 27 ноября. (ТАСС). Вчера в 
Берлине состоялся заклю чительный кон
церт мастеров советского искусства, вы
ступавших перед трудящ имися Германской 
Демократической Республики в ходе ме
сячника германо-советской дружбы. Совет
ские артисты дали в Германской Д емо
кратической Республике в общей сложно
сти 18 концертов.

На заключительном концерте присут
ствовали президент Германской Д ем окра
тической Республики Вильгельм Пик, чле
ны правительства Германской Д ем ократи
ческой Республики во главе с премьер- 
министром Отто Гротеволем, исполняю
щий обязанности председателя Советской 
контрольной комиссии в Германии И. Ф. 
Семичастнов, политический советник СКК 
В. С. Семенов, глава дипломатической 
миссии С С С Р в Германской Д ем ократиче
ской Республике И. И. Ильичев и главы 
других дипломатических миссий, аккреди
тованные при правительстве Германской 
Д емократической Республики, а такж е 
представители демократических партий и 
общественных организаций.

В концерте приняли участие: Л енинград
ская государственная академ ическая хоро
в а я  каопела, солистка Московской государ
ственной филармонии Галина Гончарова, 
солист Государственного академического 
Больш ого театра  Союза С С Р Ю рий Яку
шев; симфоническим оркестром государ
ственного радиокомитета Германской Д е 
мократической Республики дириж ировал 
лауреат Сталинской премии, заслуженный 
артист РС Ф С Р К. П. Кондраш ин.

По окончании концерта присутствовав
шие устроили бурную овацию мастерам 
советского искусства. Участникам концер
та были поднесены букеты цветов.

Председатель комитета по подготовке и 
проведению месячника герм а но-советской 
друж бы  премьер-министр Отто Гротеволь, 
выступая с речью от имени президента и 
правительства Германской Демократиче
ской Республики, от имени О бщ ества гер
мано-советской дружбы и комитета по 
подготовке и проведению месячника гер
мано-советской друж бы , выразил глубокую 
благодарность советским мастерам искус- 
ствз.

С ответной речью выступил директор 
Ленинградской государственной академ и
ческой хоровой капеллы Д . Н. Лебедев.

Присутствовавшие устроили бурную 
овацию в честь германо-советской дружбы, 
в честь президента Германской Д ем окра
тической Республики Вильгельма Пика, в 
честь великого вождя всемирного лагеря 
мира И. В. Сталина. Раздались друж ны е 
возгласы «Сталин—мир!*, «Ф рейндш афт'э 
'Д р у ж б а!» ,



2 Э Д Р Я  в о с т о к д

Пленум Тбилисского городского  
комитета КП Грузии

Плеягум Тбилисского городского комите
та п ар ти и  обсудил доклад секретаря гор
кома тав. В. Балавадзе о работе с руко
водящими кадрами в городской партийной 
оргаиизациіи.

* Докладчик отметил, что 'решения XIX 
съеада КПСС, ре-чь товарища Сталина на 
съезде, его гениальное произведение 
«Эюшгомичоокже проблемы социализма в 
СССР» открыли перед нашей страной ве
личественные перспективы строительства 
коммунистического общества, расширяю
щие фронт нашей созидательной работы. 
В связи с этим сильно увеличивается по
требность в кадрах. Теперь перед руко
водящими партийными, советскими и хо
зяйственными работниками встали более 
сложные задачи. Они предъявляют повы
шенные требования к партийным орга
низациям, осуществляющим практиче
скую работу но расстановке и воспита
нию кадров.

Решительно устраняя серьезные недо
статки и ошибки, допущенные в прош
лом, городской комитет и райкомы доби
лись под руководством ЦК КП Грузии 
значительного улучшения руководящего 
оостава партийных и советских органов, 
укрепления их проверенными, знающими 
свое дело работниками. В результате это
го заметно повысился уровень пзртмйно- 
о Р  гаи иза і (ионной, партм й но -* политич ее ко й 
работы, усилилось руководство первич
ными партийными организациями. Горком 
и райкомы правильно сочетают партий
ную работу с хозяйственной деятельно
стью, конкретней и действенней стало их 
руководство всеми участками городского 
хозяйства и культурного строительства. 
Заметно поднялась партийная и государ
ственная дисциплина.

Тбилисская' партийная организация 
провела значительную работу по улуч
шению качественного оостава кадров. Од
нако это не значит, что задача реше
на полностью. Еще не изжиты оконча
тельно ату чаи подбора кадров по призна
кам приятельских отношений, личной 
преданности, землячества и родства.

Директор Института история грузин
ского искусства Академии наук Грузин
ской ССР Г. Н. Чубинашвдли при
нял на работу старшими научными 
сотрудниками своего сына и зятя. Это не 
может не привести к семейственности в 
руководстве института, к  застою в рабо
те. Кадры научных работников здесь 
выращиваются плохо. Они ограничива
ют свою работу изучением главным обра
зом древнего периода истории Грузни,, 
забывая о том. что задача науки со
стоит прежде всего в творческой разра
ботке актуальных проблом, в замене ус
таревших положений новыми, в макси
мальном приближении научной тематики 
б  современности, к практике коммуни
стического строительства.

Большой вред работе, связанной с под
бором, расстановкой и воспитанием руко
водящих кадров, наносят канцелярский, 
бюрократический подход к людям. На 
конкретных примерах и фактах тов. Бала
вадзе показал, к чему приводит подбор 
людей на работу по анкетным данным и 
формальным справкам, без серьезной про
верки их политических и деловых ка
честв.

Резкой критике в докладе была под
вергнута работа Гареубанского райкома с 
сельскохозяйственными кадрамш. Райком 
в ряде случаев рекомендовал на посты 
председателей колхозов и сельсоветов не 
изученных, политически неподготовлен
ных люДей, в результате чего в районе 
все еще не изжиты факты грубого нару
шения Устава сельхозартели.

Докладчик привел характерный при
мер, свидетельствующий о том, что Гаре- 
убанский райком беспечно относится к 
подбору и выдвижению кадров. В октя
бре 1950 года горком партии освободил 
от работы инструктора -  пропагандиста 
райкома Ш. Гогидзе за бытовое разложе
ние. Несмотря на это, Гареубанский рай
ком в том же году рекомендовал Гогидзе 
на должность председателя А в чал ьс ко го 
поселкового Совета. С этой должности 
его пришлось снять в мае 1952 года 
да ять-та юн за бытовое разложение.

Казалось, этот факт должен был чему- 
либо научить райком и его первого сек
ретаря тов. Д. Гелангви.ти. Не тут-то бы
ло! На пост председателя того же посел
кового Совета райком рекомендовал 3. Го- 
гйджанова, человека е низшим образова
нием, который, будучи председателем Ав- 
чальстгого колхоза, получил строгий вы
говор с занесением в учетную карточку 
за срыв плана работы и падеж скота.

Отдельных работников перемещают с 
одной руководящей должности на другую 
(иногда более ответственную), хотя яс
но, что они по своим деловым и полити
ческим качествам явно не подходят к по
рученному им делу. Такой порочный под
ход б  кадрам особенно часто практикует
ся в торгующих организациях.

Тов. Балавадзе привел в качестве при
мера некоего Г. Иінхнели, человека 
дважды снятого с работы за нарушение 
правил советской торговли, которого быв
ший директор Тбилпромторга тов. П. Ки- 
лаооягия все же назначил директором ма
газина № 48.

—  Некоторые партийны е организация,
—  говорит далее тов. Балавадзе, —  ра
боту с кадрами часто сводят лиш ь к  у т 
верждению номенклатурных должностей 
и мало внимания обращают на выдвиже
ние работников. хМежду тем, это весьма 
ответственное дело. Прежде чем выдви
нуть работника, надо его хорошо янать, 
стало быть, с ним необходимо основатель
но поработать. Ведь кадры изучаю тся на 
живой, практической работе.

Отдельные партийные работники огра
ничивают всю свою руководящую дея
тельность назначением и смещением ра
ботников. Живой человек, его работа их 
не интересует.

В августе нынешнего года освобож
денным секретарем бюро партийной ор
ганизации прядильно-трикотажного ком
бината был избран начальник электро- 
цеХа тов. Д. Гургенидзе.

Заведующий отделом партийных, проф
союзных и комсомольских организаций 
горкома тов. С. Чхартишвили и секретарь 
.Тенинекого райкома тов. Г. Татишвили 
обещали тов. Гургенидзе, не имеющему 
опыта внутрипартийной работы, крепкую 
помощь, но забыли о своем * обещании и 
вообще не интересовались партийной ор
ганизацией такого крупного предприятия. 
Между тем, политико-воспитательная ра
бота среди рабочих и служащих там ве
дется слабо. Партийные собрания прово
дятся неподготовленно. Низка активность 
коммунистов в общественной и производ
ственной жизни. Неудовлетворительно 
поставлена профсоюзная работа. Соревно
вание носит формальный характер.

Слабая постановка воспитательной ра
боты привела к тому, что 30 руководя
щих работников комбината 29 августа 
устроили «ігроводы» бывшему директору 
Т. Гоголадзе, снятому с работы. Секретарь 
партбюро тов. Гургенидзе не только не 
предотвратил этого кутежа, но и сам 
явился его‘ участникам.

—  Я должен прямо сказать, —  под
черкнул тон. Балавадзе, —  что ТК и его 
отдел партийных, профсоюзных и комсо
мольских организаций, а также райкомы 
мало занимаются секретарями первичных 
партийных организаций, мало заботятся 
об их подготовке; что же касается заме
стителей секретарей и членов бюро, то 
их воспитанием вообще не интересуются.

Товарищ Сталин учит нас терпеливо, 
настойчиво выращивать каліры, следить 
зз их ростом. Людей талантливых у нас 
сколько угодно. Надо их только знать и 
ко-в;юмя выдвигать. Между тем в райко
мах немало инструкторов, которые рабо
тают на этой должности по 6— 8 и даже 
больше лет.

—  Опыт покалывает, —  говорит тов. 
Балавадзе, —  что даже хорошие работ
ники, предоставленные самим себе, без 
партийного контроля и проверки их дея
тельности, начинают портиться и обюро
крачиваться. Проверка исполнения —  
важнейшее средство изучения^ кадров, 
объективной оценки их способностей и 
недостатков. Отсутствие проверки испол
нения порождает распущенность, безот
ветственность и недисциплинированность.

Заострив внимание пленума на необ
ходимости повседневной заботы райкомов 
о создании крепкого резерва выдвижения 
кадров, на борьбе за искоренение случаев 
совместительства, докладчик остановился 
на вопросах идеологической работы, мар
ксистско-ленинского воспитания кадров и 
отметил грубые ошибки и искажения по
ложений марксистско-ленинской филосо
фии, допущенные директором Института 
философии Академии наук Грузинской 
ССР С. Церетели в работе «К марксистско- 
ленинскому пониманию логического».

Тов. Балавадзе подчеркнул в заключе
ние, что настоящее воспитание кадров 
может осуществляться лишь в обстановке 
самокритики и критики снизу.

Задача партийных организаций города 
— на основе широкого развертывания 
критики и самокритики в ближайшее 
время добиться устранения недостатков в 
работе с кадрами, перестроить ее так, 
как этого требуют исторические решения 
XIX съезда КПСС, указания великого 
Сталина.

Участники прений по докладу тов. Ба
лавадзе говорили о том, что решение ог
ромных задач строительства коммунизма 
в нашей стране, поставленных перед
партией и советским народом XIX съез
дом КПСС, немыслимо без постоянной за
боты партийных организаций о воспита
нии кадров, бев правильного подбора и 
расстановки их. Не случайно XIX съезд 
партии, уделивший этому вопросу огром
ное внимание, подчеркнул, что подбор 
людей и проверка исполнения должны
стать главным в руководящей деятельно
сти центральных и местных партийных, 
советских и хозяйственных организа
ций.

Секретарь Ленинского райкома партия 
тов. Г. Татишвили отметил существен
ное улучшение работы с кадрами, наме
тившееся в районе за последнее время, 
особенно после XV съезда КП Грузии. 
Если раньше райкому приходилось реко

мендовать секретарями партбюро авторе
монтного и лакемотяворемонтного заводов 
людей «со стороны», то сейчас такие лю
ди .найдены в партийны х организациях 
этих предприятий.

Для повы ш ения квалиф икации вновь 
избранных секретарей первичных нарт- 
о р г а ш т ц и н  (их  насчиты вается 4 8  чело
век) систематически проводятся занятия 
семинаров по вопросам внутрипартийной, 
работы, инструктивные совещания. Им 
на месте постоянно оказывается практи
ческая помощь.

Наряду с этим тов. Татишвили при
знал, что в работе с кадрами у райкома 
все еще много серьезных недостатков. 
Прежде всего— большая сменяемость секрт- 
тарей партбюро. Райком плохо занимает
ся резервом выдвижения. В этом важнам 
деле много формализма. Иначе чем объ
яснить, что в течение трех месяцев не 
удается подобрать работника на долж
ность заведующего отделом народного об
разования исполкома райсовета, что с сен* 
тября нынешнего года на станкострои- ( 
тельйом заводе имени Кирова и в резерве 
проводников железнодорожной станции 
Тбилиси нет секретарей партийных бюро?

В заключение тов. Татишвили упрек
нул заведующих отделами городского ко
митета в том, что они очень редко об
щаются с работниками райкома.

С критикой по адресу горкома высту
пил также секретарь Молотове ко го рай
кома тов. Г. Цнитиш вили. Он заявил, 
что после назначения людей на ту или 
иную партийную работу работники гор
кома нередко о них забывают, не зани
маются ііо-нлстоіі щему их воспитанием.

Тов. Цкитишви.ти призвал, что и Моло- 
товекіий райком не уделяет должного 
внимания резерву выдвижения. Бывает 
так, что на ответственную работу выдви
гаются недостойные люди. Этим, а так
же слабым воспитанием кадров, плохой 
проверкой их на практической работе 
объяснил тов Цкитишвили снятие с 
должностей многих работников.

Такими же недостатками грешит ра
бота с кадрами в Кировском районе. Ра
ботники райкома плохо изучают дело
вые и моральные качества людей. В ре
зультате этого неудачно подбираются от
дельные работники. Секретарь райкома 
тов. 3. Квачадзе привела характерный 
пример. Через пять месяцев после избра
ния секретарем партийной организации 
фабрики «Грузтрикотаж» тов. Гогобери- 
дзе, его пришлось освободить как ском
прометировавшего себя в быту и про
валившего работу паргийной организации,

Тов. Квачадзе отметила, что райком и 
городской комитет мало занимаются по
вышением квалификации партийных ра
ботников. Забота об их росте не может 
ограничиваться только проведением за
нятий семпнаіюв и курсов. Необходимо 
повседневно инструктировать их, оказы
вать им помощь на месте.

Секретарь Тбилисского горкома ЛКСМ 
Грузии тов. Ш . Копалиани говорил о 
большой сменяемости комсомольских ра
ботников. Многие из них -слабо знакомы 
с практикой вн у три ко мсомол ьс к о й рабо
ты.

—  Некоторые секретари райкомов и 
первичных партийных организаций. —  
сказал тов. Коналшши, —  стали созьь 
вать инструктивные совещания комсо
мольских активистов. Эту полезную 
практику следует распространить на все 
партийные организации и органы.

Важный вопрос об идеологической ра
боте среди студентов, профессоров и пре
подавателей выдвинул на пленуме секре
тарь парткома Тбилисского государствен
ного университета тов. Г. Чануква- 
дзе. Он отметил отдельные недостат
ки в этой работе. Некоторые профес
сора не заботятся о повышении сво
его идейно-политического уровня. Так, 
например, профессор К. Мегрелщзе си
стематически пропускает занятия Вечер
него университета марксизма-ленинизма. 
А ведь ему весьма необходимо усилить 
работу над собой. Это он допустил поли
тическую ошибку в своей книге «Това- 
іюведение». Профессора Т. Церетели, 
А. Вачейшвпли, Д. Кобидзе и другие 
пропускают занятия семпнара по изуче
нию диалектического материализма.

Недостатком в идеологической работе 
нужно считать и 'Дот факт, что кафедра 
диалектического и исторического мате
риализма еще не перестроила своей рабо
ты на основе новых задач.

Председатель исполкома Тбилисского 
городского Совета тов. Г. Джавахишвили 
рассказал участникам пленума о работе, 
которую проводят горком партии и испол
ком по оздоровлению и улучшению рабо
ты аппарата, по замене некоторых негод
ных, не оправдавших себя работников гор
совета достойными, способными людьми.

В прениях по докладу тов. Балавадзе 
приняли участие также директор шелко
ткацкой фабрики тов. Е . Гавтадзе, секре
тари Орджонпкидзовского и Гареубанского 
райкомов тт. Ш. Махарадзе и Д. Гелашви- 
ли.

Пленум принял по обсуждеппому вопро
су развернутое решение.

А . Е. КО ЧИ Н ЯН ,
Председатель Совета М инистров А рм янской СС Р

32-я годовщина Советской Армении
29 ноября 1920 сода рабочий класс и

трудовое крестьянство Армении под ру
ководством Коммунистической партии, 
при братской помоши великого русского 
народа навсегда свергли иго подлых най
митов англо-американских империалистов, 
злейших врагов армянского народа — 
даш наков, и установили в стране совет
скую власть.

С установлением советской власти ар
мянский народ завоевал долгожданную 
овобоау, установил свою, социалистическую 
государстиелрность и твердо стал на путь 
национального возрождения.

Товарищ  Сталин в 1920 году, после 
установления советской власти в Арме
нии, писал:

«Армения, измученная и многостра
дальная, отданная милостью Антанты я 
даш наков на голод, разорение и беж ен
ство, — эта обманутая всеми «друзьями* 
Армения ныне обрела свое избавление в 
том, что объявила себя советской стра
ной... Только идея Советской власти при
несла Армении мир и возможность нацио
нального обновления».

За годы советской власти армянский на
род под руководством Коммунистической 
партии, в дружной семье социалистиче
ских наций достиг небывалого экономи
ческого и культурного расцвета, превра
тил Армению в цветущую индустриально
колхозную социалистическую республику.

В Советской Армении созданы совер
шенно новые отрасли промышленно
сти: энергетическая, химическая, цветной 
металлургии, машиностроительная, горно
рудная, пишевая, строительных материа
лов, текстильная и др.

Особенно бурно развиваю тся экономика 
и культура республики в послевоенный пе
риод. Валовая продукция промышленности 
в 1952 году возросла по сравнению с дово
енным 1940 гадом в 4,2 раза.

Промышленные предприятия Советской 
Армении в 1952 году выпускают продук
ции в 65 раз больше, чем было выпуще
но в 1913 году.

Промышленность Армении располагает 
мошной гидроэнергетической базой. Э лек
тростанции республики вырабатываю т сей
час за  два дня больше электроэнергии, 
чем производилось в Армении в течение 
всего 1913 гада. Близится к концу строи
тельство крупных электростанций, с пус
ком которых мощность электростанций 
республики увеличится в 2—3 раза.

В пятой сталинской пятилетке преду
сматривается строительство новых гидро
электростанций Севанского каскада, а 
такж е сооружение ряда средних и мелких 
гид роэлектрост а н ци й.

Наличие богатых минеральных ресур
сов и постоянное расширение энергетиче
ской базы обеспечивают возможности 
дальнейш его мощного подъема промыш
ленности республики.

Коллективы промышленных предприя
тий республики своим самоотверженным 
трудом обеспечивают вдподценце , и „ пере
выполнение установленных государствен
ных планов, развертываю т социалистиче
ское соревнование за претворение в жизнь 
заданий пятой сталинской пятилетки.

К 32-й годовщине Советской Армении 
десятки промышленных предприятий уже 
заверш или выполнение годовой програм
мы.

Н аряду  с количественными показателя
ми улучшились такж е и качественные по
казатели работы промышленности.

Работники промышленности республики 
настойчиво борются за осуществление по
ставленных XIX съездом партии задач — 
добиться выполнения* и перевыполнения 
производственных планов всеми без ис
ключения предприятиями и отраслями 
промышленности, обеспечить полное ис
пользование имеющихся производствен
ных мощностей, дальнейш ее повышение 
производительности труда и снижение се
бестоимости продукции.

32-ю годовщину Советской Армении 
большими достижениями встречает и кол
хозное крестьянство республики.
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На основе неуклонно
го выполнения директив
партии и правительства 
достигнуты крупнейшие 
успехи в деле расшире
ния посевных площадей, 
роста механизации сель
скохозяйственного произ
водства, дальнейш его ор
ганизационно - хозяйст
венного укрепления кол
хозов и роста м атериаль
ного благосостояния кол
хозников.

Общ ая посевная^ пло
щ адь сельскохозяйствен
ных культур колхозов в 
1952 году возросла по 
сра в и т и ю  с 1950 годом 
на 18 процентов.

В результате успешно
го выполнения постанов
ления Союзного пра
вительства и решения 
XV съезда Компартии 
Армении об увеличении 
производства пшеницы 
площ адь зерновых куль
тур за 1951 — 1952 годы 
возросла на 26.6 процен
та, а площ адь под пше
ницей— на 49,8 процента.
Неуклонно повышается и 
урожайность зерновых 
культур. В 1951 году 
она возросла по сравне
нию с 1950 гадом на 
14,4 процента.

З а  годы советской в  Е не разВернулось большое жилищ ное ■ комму-
ситьно п а з и т е с ь  нально-бытовое строительство. Новые дом а сооружаю тся во

такие новьш ц е н н ы е ^  всех районах столицы, на ее центральных нроспектах и на
расли сельского хозяй- недавно проложенных окраинных улицах. Н а снимке здание
ства, как табаководство. Управления треста «Арарат». ^  Амальяна.
свекловодство; площ адь
винограднике® более чем ----------------- — — О
удвоилась, а площ адь
плодовых садов расш ирилась почти в
4 раза.

Значительные успехи достигнуты в кол
хозах республики такж е и в области раз
вития общественного животноводства.

Армения превратилась в страну с высо
комеханизированным социалистическим 
сельским хозяйством.

Разветвленная сеть маш инно-трактор
ных станций обеспечивает широкую меха
низацию трудоемких процессов колхозного 
производства, поднятие культуры земле
делия. <

Непрерывно возрастает оснащение сель
ского хозяйства новой техникой. З а  по
следние два года тракторный парк в рес
публике увеличился на 50 процентов.

Ш ироко осуществляется электрификация 
сельского хозяйства. Только- в течение 
1951 — 1952 года мощность сельских элек
тростанций увеличилась более чем в 2 ра
за. 81 процент колхозов республики элек
трифицирован. С каждым годом расш и
ряется применение электроэнергии в сель
скохозяйственном производстве.

Больш ая работа проводится по орош е
нию новых земель и осушению крупных 
'заболоченных массивов, особенно в пло
дородной Араратской долине и Армздаян- 
ской стопи. За  гады советской власти оро
ш аемая площ адь увеличилась почти в 
4 раза.

Особенно широкий размах работы по 
орошению приняли в послевоенный пери
од. К числу наиболее крупных ирригаци
онных сооружений принадлежит Нижне- 
Зангинский канал. Талинский канал, кото
рый оросит 35 тысяч гектаров полупустын
ных зимних пастбищ, Арзни-Ш амцрам- 
ский канал, орошающий 30 тысяч гекта
ров.

Успехи, достигнутые в области промыш
ленности и сельского хозяйства, обеспечили 
дальнейш ее повышение благосостояния и 
культурного уровня народа.

В республике из года з год расш иряет
ся жилищ ное строительство. В текущем 
годіу только по линии государственных ор 
ганизаций ассигнованы средства на строи
тельство жилых домов площадью в 83 ты
сячи квадратных метров.

Большое внимание уделяется благоуст
ройству городов районных центров и сел 
республики. Особенно бурно растет и бла
гоустраивается столица Армении Ереван.

Больш ое внимание уделяется делу р а з
вития здравоохранения в республике. В Со
ветской Армении один врач обслуж ивает ----
483 человека, тогда как во Франции один вперед к коммунизму.
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врач прходится на 1.000 человек, в  Гол
ландия—на 1.160, а в Египте—« а  4.350.

Товарищ  Л. П . Берия в своей речи на 
XIX съезде партия отметил, что население 
Грузинской я Армянской советских респуб
лик обеспечено врачебной помощью в зна
чительно большей степени, чем население 
любой капиталистической страны мира.

Советская Армения стала республикой 
передовой культуры — национальной по 
форме, социалистической п0  содержанию. 
Большие уопехи достигнуты в области на
родного образования. • В настоящ ее время 
в республике насчитывается 1.169 школ, в 
которых обучается свыше 300.000 учащих- 
ся.

Осуществлено всеобщее семилетнее обу
чение как в городах, так  и в сельских 
местностях, обеспечивается переход от 
семилетнего образования к всеобщему 
среднему образованию  в Ереване, Ленин- 
акане и Кировакане. Н аряду с этим в со
ответствии с директивами XIX съезда пар
тии по пятому пятилетнему плану подго
товляются условия для полного осущест
вления в следующей пятилетке всеобщего 
среднего образования во всех остальных 
городах и сельских местностях республи
к и / .......

По разм аху высшего образования Совет
ская Армения, как  и другие братские рес
публики Советского Союза, намного опе
редила не только зарубежные страны Во
стока, но и страны Западной Европы.

Непрерывно растет сеть культурно-про
светительных учреждений в республике. В 
городах и селах Армении насчитывается 
около 2.000 клубов и 1.500 библиотек.

Успехи, достигнутые в области народно
го хозяйства и культуры республики, яв
ляю тся результатом осуществления мудрой 
ленинско-сталинской национальной поли- 
тики, результатом повседневной заботы 
Коммунистической партии Советского Со
юза. лично нашего любимого вос+сдя, вели
кого Сталина.

Вооруженные историческими решениями 
XIX съезда партии, вдохновленные речью 
товарищ а Сталина на съезде, его гениаль
ным трудом «Экономические проблемы со
циализма в СССР», трудящ иеся Армении 
под руководством Коммунистической пар
тии Армения самоотверженно отдаю т свои 
силы неустанной борьбе за укрепление мо
гущества нашей любимой советской Роди
ны, за  дело мира во всем мрре.

В братской . семье народов Советского 
Союза армянский народ уверенно идет 
под знаменем партии Л енина— Сталина

О тракторах и горючем

Пропаганда решений XIX съезда партии
4ЕВ, 27 ноября. (ТАСС). Трудящиеся 
іины с огромным интересом изучают 
ж ия XIX съезда партии, речь товарищ а 
і. С талина на заключительном заседа- 
съезда и его гениальный труд «Эко- 
[ческие проблемы социализма в 
Р».
главно проходит изучение классиче- 
э произведения И. В. Сталина в Кие- 
На предприятиях, в учреждениях и 
ных заведения* членами Общ ества по

распространению политических и научных 
знаний читаются лекции об основных эко
номических законах капитализма и социа
лизм а. Всего в городе уж е прочитано око
ло 100 таких лекций.

В лектории Академии наук УССР на 
заводе «Большевик* с лекцией «Труд 
И. В. Сталина «Экономические проблемы 
социализма в С С С Р»—величайший вклад 
в сокровищницу марксизма-ленинизма» 
выступил действительный член Академии

наук УССР В. М. Кореикий. На эту тему 
ученые Киева прочитали 50 лекций. Д ей 
ствительные члены академии, доктора и 
кандидаты наук высѴупают такж е в лек 
ториях Академии наук УССР, созданных в 
Дымерском районе. Киевской области, на 
строительствах Каховского гидроузла й 
Ю жно-Украинского канала, на предприя
тиях Харькова и других городов.^ Больш ая 
группа ученых для чтения лекций выехала 
в западные области республики.

Наше сельское хозяйство, оснащенное 
мощной техникой— тракторами, комбайна
ми, автомобилями и другими машинами, 
— является одним из основных потреби
телей горючего и смазочных материалов. 
Экономия на каждом гектаре пахоты хотя 
бы ста граммов горючего составит целые 
эшелоны нефтепродуктов,

К сожалению, многие руководители ма
шинно-тракторных станций не заботятся 
о бережливом расходовании горючего и ма
сел. За 9 месяцев нынешнего года только 
10 машинно-тракторных станций Тбилис
ской облаете перерасходовали около 
500 тонн горючего. Этого количества бы
ло бы достаточно для вспашки пример
но 15.000 гектаров земли.

Особенно большой перерасход допусти
ли Цалкская, Ширакская, Ахмете кая, Кед- 
ская, Горийская и Авралинская машинно- 
тракторные станции. Директора этих 
станций тт. Г. Мжаванадзе, А. Качарава, 
М. Цкипуришвили, Г. Эриашвили, Г. На- 
тишвили и Г. Они кашвили не заботятся 
по-хозяйски о хранении и использовании 
горюче-смазочных материалов. Так, в Го- 
рийевой МТС бочки с горючим и маслами 
лежат на земле, ничем не защищенные от 
солнца. Нагреваясь, нефтепродукты выте
кают из бочек через пробки. Оседающая 
на тару пыль образует осоло пробочных 
отверстий грязь, которая попадает в боч
ки. В результате машины заправляются 
загрязненным горючим, а это, как изве
стно, наносит им большой вред. Практи
ка показала, что потери одной тракторной 
бригады в горючем только от испарения

достигают за сезон’ 300— 500 килограм
мов.

Не лучше хранится горючее и в Ду- 
шетской МТС, хотя здесь и числится эко
номия горючего. Тбилисское областное уп
равление сельского хозяйства должно вы
яснить, за счет чего она достигнута.

Грубо нарушаются правила хранения 
горючего на нефтебазе Асуретской ма
шинно-тракторной станции. Здесь неред
ко резервуары с горючим оставляются 
открытыми. А ведь в открытых цистер
нах потери горючего от испарения до
стигают десяти процентов. Помимо того, 
снижается качество горючего, оно быст
рее запыляется, загрязняется.

Нельзя всерьез говорить об экономии 
горючего и масел при плохом ремонте 
тракторов и прицепного инвентаря, при 
нарушении правил технического ухода за 
нцми. Между тем, проверка показывает, 
что в этой области не все обстоит благо
получно. Несмотря на это, почти полови
на тракторных моторов в МТС республики 
во время прошлогоднего ремонта не была 
испытана на мощность и расход горюче
го. То же самое происходит и в этом 
году. Оседне - зимний ремонт тракто
ров начался давно, но Министерство 
сельского хозяйства Грузинской ССР до 
сих пор не имеет сведений о количестве 
действующих испытательных стендов.

Ни на одной из проверенных машинно- 
тракторных станций график технического 
ухода за тракторами не составлен, пра
вила технического ухода ее соблюдаются. 
Наружный осмотр четырех тракторов Ду

га етс кой МТС показал, что все они имели 
различные изъяны. Из карбюратора и 
подшипника трактора «СТЗ-НАТЙ» выте
кало горючее, из-под сальника вентиля
тора струей била вода. У  трактора 
«Д-Т-54» масляный фильтр грубой очи
стки был покрыт толстым слоем грязи и 
бездействовал. Плуги не были отрегулиро
ваны, оказались с тупыми лемехами. Все 
это значительно увеличивало сопротив
ление и, несомненно, вело к снижению 
производительности тракторов, а следова
тельно, и к перерасходу горючего.

Серьезные нарушения правил техниче
ского ухода за машинами обнаружены и 
на Гори некой машинно-тракторной стан
ции.

Плохо организована заправка тракто
ров. Ни в одной из проверенных бригад 
не было заправочных тележек, заправля
ют машины горючим из ведра. При таком 
способе горючее неизбежно расплескивает
ся, испаряется. Перерасходуется оно еще 
и потому, что заправка производится не 
в борозде. Все это хорошо известно ра
ботникам машинно-тракторных станций.

Министерство сельского хозяйства Гру
зинской ССР, в первую очередь замести
тель министра тов. М. Георгадзе и глав
ный инженер Управления МТС тов. С. Ва- 
чѳйшвили, обязаны в ближайшие же дни 
навести порядок в нефтяном хозяйстве 
м а ш и н но -тра кторн ых станций.

Г. ВОДЯНОВ,
старший инспектор главной топливной 
инспекции Министерства сельского хо
зяйства СССР.



5 А Р Я  В О С Т О К А

В Ы С Т У П Л Е Н И Е  А. Я. ВЫШИНСКОГО

(Окончание. Начало в «Заре Востока» 
от 28 ноября с. г.)

Нельзя поэтому не отметить то обстоя
тельство, что делегат Индии уклонился 
от обсуждения всех этих фактов по суще
ству, сославшись на то, что подобные 
факты будут обсуждены «в подходящем 
месте» и во время, которое «настанет впо
следствии». Требуя, чтобы комитет скон
центрировал свое внимание на самых важ 
ных вопросах, г-н Менон заявил, что он 
яе видит необходимости останавливаться 
на соответствующих фактах на данной 
стадии обсуждения.

«Настанет время. — сказал он, — когда 
разрешение корейского вопроса окажется 
в руках соответствующих органов. Они и 
должны будут решить вопрос о том, 
имеют ли эти факты какое-либо отноше
ние к этому вопросу. Они тщательно рас
смотрят эти факты — это и будет подхо
дящим местом для их обсуждения».

Но разве Генеральная Ассамблея не 
подходящее для обсуждения этих фактов 
место. Разве ещ е не настало время, что
бы все эти факты обсудить, д ать  им со
ответствующую оценку и на основе этих 
фактов принять решение, достойное О рга
низации Объединенных Наций, и сделать 
♦То теперь ж е, немедленно, не отклады
вая ЭТО на какое-то неопределенное время, 
может быть ас} са1епс1ая р т я е г .а ч  на 
тот час, который никогда в не наступит.

Представитель Индии значитепьную 
часть овоей речи посвятил вопросу о прин
ципах, на основании которых должно 
быть достигнуто урегули(ювакие корейско
го вопроса. Он заявил, что часто «прин
цип совпадает с областью права, но ино
гда он не совпадает», что, однако, не 
исключает необходимости «твердо придер
живаться этих принципов». Задача , как он 
ебъяснил, заклю чается в том, чтобы «при
мирить точки зрения без того, чтобы на
вести ущерб самому принципу».

Если г. Менон хотел заранее оправдать 
такое положение, когда принцип, как по
лагают некоторые, положенный в основу 
урегулирования корейского вопроса, будет 
•не совпадать с правом, как он выразился, 
то есть с международным правом, то воз
никает вопрос, что ж е это будет тогда за 
принцип, если это не будет принципом са
мого международного права. Выдумывает
ся, таким образом, какой-то принцип, кото- 
рый не совпадает с международным пра
вом—с его принципами. Какую же тогда 
роль играть будут принципы международ
ного права, которыми мы обязаны руко
водствоваться, если мы стоим на почве 
международного права?

Ясно, что с таким положением нельзя 
согласиться, ибо для всех, кто стремится 
г справедливому урегулированию того или 
другого международного вопроса, обяза
тельно руководствоваться соответствуюши- 
ѵи принципами, не какими-либо другими, а 
именно принципами международного пра
ва, которое для того и существует, чтобы 
регулировать отношения на их основе, все 
значение которых и заклю чается в том, 
чтобы обеспечить справедливое реи&ние 
вопросов, требующих своего решения. Г-н 
Менон исходит из каких-то совершенно 
противоположных соображений, во всяком 
случае, никак не укладывающихся в со
вершенно естественную логику здравомы с
лящих людей, которых он приглашал по
смотреть фактам в лицо. Так ж е нельзя 
согласиться с тем, что можно примирить 
точки зрения, не нанося ущ ерба принципу, 
если одна из этих точек зрения сама по 
себе противоречит принципу м еж дународ
ного права. Стать на такую позицию— 
значит рисковать тем, что можно сосколь
знуть с позиции принципа на беспринцип
ную позицию, на позицию такого компро
мисса, который не соответствует обще
признанным, господствующим в междуна
родном праве принципам. Эго, безусловно, 
слабая сторона позиции представителя ин
дийской делегации.

Но если даж е стать на точку зрения 
индийского делегата и поставить перед 
собой задачу выработать формулу, кото
рая могла бы включить различные точки 
зрения в общие рамки соглашения, то и 
с этой точки зрения проект резолюции 
Индия не дает сколько-нибудь удовлетво
рительного решения. Видимо, исходя из 
такой своей неправильной предпосылка, 
делегация Индии в центре своего проекта 
резолюции поставила вопрос, сформулиро
ванный в п. 3 проекта, где нашла свое 
отражение уже нам известная йовиция, 
англо-американская позиция, по поводу 
применения к военнопленным силы, со 
ссылкой как на «предупреждение возвра
щения их на родину», так и на «принуж
дение их к этому». Выполнение Этой обя
занности поручается, по проекту делега
ции Индии, комиссии по репатриации. 
Причем тут же делается ссылка на Ж е 
невскую конвенцию.

Таким образом, в проекте резолюции ин
дийской делегации делается попытка по
становлениями Ж еневокой конвенции при
крыть возможность отказа  от возвращения 
всех военнопленных на родину, что, одна
ко, как это долж но быть ясно и индий
ской делегации, находится в прямом про
тиворечии с требованиями Ж еневской кон
венции, а именно, статьи 118, не преду
сматривающей никаких исключений из 
правила об освобождении и репатриации 
военнопленных, тот час ж е по прекращ е
нии военных действий. Выходит, что имен- 
по этот принцип и должен теперь найти 
какое-то примирение с тем выдуманным 
принципом, который положен в основу 
индийской резолюции. Напомним, что эта 
^атья носит категорический характер, так 
кик это обязательство остается в полной 
е,,ле для пленивших держ ав даж е при от
сутствии какого бы то ни было соглаш е
ния между ними по поводу репатриации 
Военнопленных. В этой статье содержится 
Прямое указание на то, что даж е заклю 
чите соглашения о возмещении расходов, 
связанных с репатриацией военнопленных, 
не может ни в коем случае служить 
°правданием ни для малейшей задержки 
Репатриации военнопленных.

Индийское предложение также противо-- 
Речит и статье 119 конвенции, которая в 
Дополнение'к статье 118 указывает те 
случаи, когда возвращ ение военнопленных 
йа родину может быть действительно за-

п о  к о р е й с к о м у  в о п р о с у
в Политическом комитете 24  ноября 1952 г.

Статья П 9 настолько категорична в і  Но разве не факт, — мы вновь должны «Мы дѵмаем что после вступления в ( Сказанного достаточно для того, чтобы ) особенности, когда сами себя признают 
•просе о  возврате военнопленных, что | обратить на это внимание, -  что в т е - ! силу соглашения о перемирии все военно- ясно представить себе, что индийский стороною в этом самом деле, и пытаться
•ЯШ ПД О Т ГТЛГѴУИкі о и т і А \  ч.и.ѵ т-л ‘     -      « *  г  _ * Г      •» -г, о о л и  ѵ л п л п и а  И  л  ^ТОГП г о с п о д а .ооязы вает стороны в конфликте догово- чение многих месяцев в американских ла- і пленные обеих сторон будѵт отправлены

ГШТКОЯ СО ГП9 й 2 и и и  п п ..,,.-.« .4 , . . . . . . .  . .  . . . ___ л  ........... . . .  * ^ 'риться «о создании комиссии с целью ро
зыска рассеянных по стране военноплен
ных и обеспечения их репатриации в крат
чайший срок». Следовательно, даж е те 
военнопленные, которые «рассеялись по 
стране» или укрылись от наблюдения за 
ними со стороны властей пленившей дер
ж авы, должны быть разысканы и переда
ны в распоряжение противной стороны.

Все это не учитывает проект резолюции 
Индии.

Ясно, что при таких обстоятельствах 
индийский проект резолюции не может 
считаться подходящим, потому чтб в нем 
есе дело сводится к обмену между воюю
щими сторонами в Корее лишь теми воен
нопленными. которые «добровольно» вы
разят ж елание вернуться в страны своего 
происхождения. Известно ведь, что озна
чает в условиях американского плена с 
его зверским режимом, татуировками, рас
стрелами эта «добровольность» Создание 
комиссии по репатриации, предусмотрен
ной проектом резолюции Индии, было бы 
на руку американцам, добивающимся за 
держки части военнопленных под пред
логом «добровольной» репатриации .. Соз
дание такой комиссии означало бы не 
обеспечение возвращ ения на родину всех 
военнопленных, как того требует Ж енев
ская конвенция, а было бы направлено на 
противоположную цель Это прямо видно 
из систематически повторяемых в проекте 
резолюции Индии ссылок на так назы
ваемую добровольную репатриацию, кото
рая не может иметь на деле другого 
смысла, как прикрыть практику принуди
тельного задерж ания военнопленных, под
лежащ их репатриации.

П редставитель Индии заявил: «если
имеет место дуэль, то должны быть се
кунданты, и потому они являю тся сторо
нами в конфликте*. Здесь неуместно го
ворить о дуэли, ибо такой вопрос, как 
вопрос об обмене военнопленных или з а 
ключении перемирия, никак нельзя ре
шать по аналогии с дуэлью и при по
мощи лиш ь сторон, участвующих в кон
фликте. В проекте делегации С ССР указы 
вается на то, что вопросы о репатриации 
должны быть разрешены комиссией по 
мирному урегулированию  корейского во
проса с участием не только непосред
ственно заинтересованных сторон, но и 
других государств, в том числе государств, 
не принимавших участия в войне в Корее. 
Советский Союз внес конкретное предло
жение по этомѵ вопросу, изложенное в 
документе .Ѵв 729 (пересмотренный) от 10 
ноября 1952 года, предложив в состав 
такой комиссии включить представителей 
США, Англии, Франции, СССР, Китай
ской Народной Республики, Индии, Бир
мы, Ш вейцарии, Чехословакии, Корейской 
Народно-Демократической Республики и 
Южной Кореи.

Это было бы справедливо. Это были бы 
уже не только участники какой-то дуэли 
и их секунданты, это была бы авторитет
ная, подлинно международная комиссия, 
которая могла бы, имея в своем составе 
представителей разных точек зрения, дого
вориться по-настоящ ему, а не заниматься 
игрой в бирюльки: вытащить одну фигур
ку крючочком, чтобы не зацепить нечаян
но другую фигурку. Тут не до бирюлек! 
Д ело серьезное.

Кроме того, как видно из предложения 
делегации Советского Союза, функции ко
миссии не могут ограничиваться только 
одними вопросам!» репатриации.

Комиссия долж на разработать мероприя
тия по урегулированию всего корейского 
вопроса в духе объединения Кореи, про
водимого самими корейцами под наблю де
нием указанной выше комиссии, в том чис
ле и по всемерному содействию репатриа
ции обеими сторонами всех военноплен
ных. —- • -  -

Поэтому проект резолюции, представлен
ный индийскоц делегацией, ограничиваю
щий функции репатриации только тем, о 
чем я уже выше сказал, и игнорирующий 
все остальные вопросы, является такж е 
неудовлетворительным.

Неудовлетворительно, по наш ему мне
нию, такж е и предложение делегации Ин
дии, предлагаю щ ей отдать решающий го
лос в комиссии четырех некоему посредни
ку, который будет действовать как ее 
председатель. Причем, если не будет До
стигнуто соглашение о назначении посред
ника в течение трехнедельного периода по
сле первого дн я  заседания, то этст вопрос 
долж ен быть передан на решение Гене
ральной Ассамблеи.

В связи с этим нужно сказать, что не
приемлемым является предложение Индии 
остальных военнопленных, кроме гех, кто 
якобы добровольно выразит желание вер
нуться в страны своего происхождения, 
оставить в распоряжении комиссии по ре
патриации, в которой роль арбитра, как 
это предлагает делегация Индии, передает
ся Организации Объединенных Наций, яв
ляю щейся воюющей стороной, как об этом 
заявил здесь и представитель Индии г-н 
Кришна Менон.

Получается совершенно невероятное по
ложение, когда сторона в конфликте, к а 
кой является «Организация Объединенных 
Наций», о чем нам здесь твердили изо дня 
в день, из речи в речь, — «Организация 
Объединенных Наций», то есть, правиль
нее, часть этой Организации, действующая 
от ее имени, призывается в судьи в своем 
собственном деле. М ожно себе предста
вить, что это за  положение. И это назы 

вается справедливым решением вопроса в 
соответствии якобы с духом и принципами 

Ж еневской конвенции! Э то справедливо?
К ак видно из анализа проекта резолю 

ции Индии, этот проект исходит из той 
ж е концепции права задерж ания амери
канским командованием части военноплен-

проект резолюции является неудовлетво
рительным, а потому и неприемлемым. 

Важно подчеркнуть и то, что г-н Иден
герях для корейских и китайских военно- | $ демилитаризованную зону в согласован- 
пленных систематически изо дня в день ныд обеими сторонами пункт обмена и пе-

Т ' ф . к ’т С* “ о Хгь?с-чР,і , "Р ™ о с т о я ш = й  стороне „оложительно относите, к проекту индий
военнопленных подверглись уже зверской После этого военнопленных посетят сов- скои резолюции, заявив, что этой резо-
обработке со стороны американского коман- < местные группы обществ Красного Креста . люцией охвачены четыре принципиальных 
довання с тем, чтобы вырвать у них со- I обеих сторон и им будет гарантировано | пѵмкта, изложенные в его выступлении 
гласив на отказ от возвращения на роди- возвращение к себе домой к мирной жиз- ; 20 ноября, четыре пункта, имеющие, по 
ну? Разве не факт, что тысячи корейских ' ни- а такж е гарантировано то, что они не словам г-на Идена, принципиальное зна- 
и китайских военнопленных в Кочжело, вы будут снова участвовать в корейской вой- чение. которое он назвал основными пунк-
Чечжудо и в ряде других американских I не. іами и принятие которых он объявил ос-
лагерей для корейских и китайских воен-I Загем ^ е н н о т е н н ы е  бѵдѵт кла-сифи- н о в о й д л я  Рассмотрения всякого метода и

“ " ^ 1“ '  ° « “ “ - 'в , ф ™ . н ы Т о п о д л а “ ау У,  У ш ти р“ е “ОГуТ
:  / Г Г  Г  Л с т , Ру на основании принципа Н В ф » .ление попыткам американского командова
ния принудить их к отказу от рш атриа 
ции? Разве не факт, что эТо стояло им 
сотен и тысяч жертв убитыми и ранены 
ми на глазах у всего мира.-* Разве не 
факт, что американское командование рас 
стреляло уже не одну тысячу корейских и 
китайских военнопленных и намеревается 
и дальш е продолжать эту преступную вао 
варскую практику? Разве не факт, что га 
ким образом расстреляна американцами и 
сама Ж еневская конвенция, на которую 
ссылаются здесь с таким пафосом пред 
ставителн Соединенных Ш татов Америки и 
их сообщники в своих речах и заявле

нии, изложенного в нашем предложении 
от 18 июля 1952 года, то есть военноплен
ные китайские добровольцы и из войск 
О О Н  непременно должны быть освобож 
дены и отправлены домой а военноплен- 
цые из корейской Народной армии, если 
их дома находятся в Северной Корее, все 
непременно должны быть репатриированы 
и отправлены домой, а если их дома на
ходятся . в Южной Корее, то можно от
править их в Южнѵю Корею: военноплен
ные из южнокорейской армии, если их 
дом а находятся в Южной Корее, все не
пременно должны быть репатриированы и

ниях, но на которою, однако, они не осме- і отправлены домой а если их лома нахо
дились сослаться в проекте резолюции, лятся в Северной Корее, то можно их на- 
подписанном представителями 21 делега- ! править в Северную Корою 
ции, как будто бы такой конвенции и не 
существует, как будто бы не существует и 

обязательств, принятых на себя Соединен
ными Ш татами и их друзьями, предусмот
ренных этими конвенциями? Выставлять 
требование, как &то мы встречаем в про 
ектах резолюций 21 делегации. Мексики,
Перу, а такж е и в проекте резолюции И н

дии,—-насчет добровольной репатриации в 
таких условиях — означает не больше не 
меньше, как то, что таким образом пы-

ных, которое уже подвергло насильствен
ной процедуре обработки корейских и ки
тайских военнопленных в целях добиться 
от них отказа от возвращ ения на родину.

Г-н Менон заявил: «Сила не должна 
применяться против военнопленных-. Это 
не требует какого-либо повторного заявле
ния. потому что это является основой кон
венции. Это является основанием для прак
тики международного права в отношении

Держано, что связано с возбуждением про- военнопленных, чтобы сила, за исключе
н а  НИХ уголовного преследования за уго- нием дисциплинарных мер. как это пред
анное преступление или сі отбытием ими усмотрено конвенцией, не применялась про-
Кяказания. тив военнопленных».

таютси прикрыть принудительное за держа 
ние военнопленных вда’ли от родины.

Делегация Индии долж на была бы учи 
тывать создавшееся положение, учитывать 
факты, чтобы не допустить использование 
фальшивых слов о добровольной репагриа 
ции в качестве прикрытия принудительного 
удерж ания военнопленных от репатриации.

В проекте резолюции Индии говорится 
такж е о недопустимости применения наси
лия над личностью военнопленных или ос
корбления их достоинства или чувства соб
ственного уважения. Говорится о том, что 
все это не может быть допущено ни в 
какой форме и ни для каких целей.

Но многочисленные факты говорят, на 
что мы уже указывали и указывали пред
ставители ряда других делегаций, что в 
американских лагерях систематически осу
щ ествляется такое грубое насилие над во
еннопленными, грубое оскорбление их до
стоинства и чувства собственного уваж е
ния. Это тем более диктует необходимость 
принять все меры, чтобы как можно ско
рее вырвать корейских-и■кнтайсних-воеино- 
пленных из этих лагерей смерти и без 
всякого промедления вернуть на родину, 
как этого и требуют общепризнанные прин
ципы международного права и важнейшие 
постановления, содержащ иеся в подписан
ной американскими, английскими, ф ранцуз
скими представителями и представителями 
других держ ав Ж еневской конвенции.

Г-н Менон говорил, что в то время, как 
солдат может быть убит на войне, нельзя 
чтобы его дух был сломлен в заключении.

Но именно дух военнопленных американ
ское командование пыталось сломить, скло
няя их и своими наводящими вопросами 
при так называемом «отборе», и всяческим 
давлением на военнопленных, и жестоким 
обращ ением .с ними, и применением ору
жия к непокорным к отказу от возвращ е
ния на родину.

Но установленный в американских лаге 
рях режим для корейских и китайских во
еннопленных. отличающийся таким варвар

ством, что подтверждено признанием пред
ставителей американских военных властей, 
вроде Колсона, Додда и даж е так назы 
ваемого М еждународного комитета Крас
ного Креста, направлен был фменно на то, 
чтобы сломить дух корейских и китайских 
военнопленных.

В этих условиях особенно недопусти
мо осе то, что способствует дальнейш е
му задерж анию  корейских и китайских 
военнопленных в  американских лагерях 
вместо того, чтобы, добросовестно выпол
няя требования Ж еневской конвенции, 
ускорить возвращ ение военнопленных на 
родину.

Г у  Менон, говоря о  классификации 
военнопленных в проекте резолюции И н
дии, заявил, что, «насколько можно судить 
по общему ходу переговоров в Пзньмыць- 
чжбне, каж ется, в этом отношении не 
возникает никаких трудностей*. Это зая в 
ление представляется настолько серьез
ным, что я считаю необходимым полностью 
процитировать эту часть выступления г-на 
М енэна: «Поскольку эти пленные прини
мали участие в войне, в которой они 
являю тся граж данам и той же страны с 
обеих сторон, может оказаться трудным 
установить, долж но ли данное лицо быть 
репатриировано или оно уже находится 
дома. Китайцы и северокорейцы признали 
это. и не существует никаких возражений 
с обеих сторон. Эта классификация по 
принадлежности пленных, по тому, явля
ются ли они корейцами или китайцами, 
являю тся ли они северокорейцами или 
южнокорейцами, и по тому, где находится 
их редина, такж е является чисто техни
ческим вопросом*.

Конечно, совершенно неправильно счи
тать это чисто техническим вопросом. К 
чему может это привести, если такой во
прос острого политического содержания 
будет объявлен чисто техішческим вопро
сом? Кроме того, когда здесь говорят о 
том, что ход переговоров якобы показал, 
что этот вопрос якобы не вызывает ни
каких трудностей и что. следовательно, 
все согласны с этим, 9 том числе и севе- 
роиорейокая и китайская сторона, то это 
не соответствует действительности.

Чтобы правильно представить себе по
зицию в этом вопросе корейской и китай
ской стороны, в дополнение к тому, что 
мною было сказано уже в заявлении 
18 октября, я вновь хочу напомнить о  сле
дующем выступлении главы корейской д е
легации на переговорах в Паньмынь- 
чжоне:

Такую работу — посещение, классифи
кацию и репатриацию —можно будет про
вести под наблюдением нейтральных ин
спекционных групп.

Вышеизложенный проект нашей сторо
ны не только соответствует Ж еневской 
•конвенции и соглашению о перемирии, но 
такж е включает мнение вашей стороны: 
произвести обмен, отправив военнопленных 
в демилитаризованную зону, и является в 
действительности самым разумным спосо
бом разрешения вопроса о репатриации 
военнопленных, единственного неразреш ен
ного вопроса в соглашении о пеоемирии.

Б ез промедления согласившись с этим 
проектом, ваша сторона удовлетворит ж е
лание народов всего мира, включая и аме
риканский народ, направленное к дости
жению мира и быстрейшему окончанию 
корейской войны*.

Вот заявление главного делегата корей
ско-китайской стороны Нам Ира. Разве 
на основании этого заявления можно ска
зать то, что мы слышали здесь из вы
ступления уваж аемого представителя де
легации Индии? Трудности могли бы не 
возникнуть, если было бы принято един
ственно разумное, справедливое, основан
ное на общепризнанном принципе меж ду
народного права предложение о репатриа
ции всех военнопленных или роспуске их 
по своим домам. Об этом ни звука не го
ворится в проекте резолюции индийской 
делегации, а то, что говорится,—-не точно 
н ■ не соответствует духу, цели и основной 
идее, которой придерживается североко
рейская и китайская сторона во время 
переговоров в Паньмыньчжоне.

Так обстоит дело в действительности с 
вопросом о классификации и репатриации 
корейских и китайских военнопленных.

И з всего того, что сказано было в з а 
явлении г-на Нам И ра, весь вопрос о 
классификации имеет вовсе не тот харак
тер, который ему здесь пытаются придать, 
искусственно отсекая от него важнейшую 
часть, связанную с признанием принципа 
безусловной и безоговорочной репатриа
ции всех военнопленных.

Мы видели, что, излагая свою концеп
цию, представитель Индии обошел наи
более важное и существенное, что отли
чает позицию корейско-китайского коман
дования в вопросе о  классификации и что 
является наиболее важным в этой пози
ции, исходящей из безусловного и кате
горического требования полной и всеоб
щей репатриации корейских и китайских 
военнопленных. П ы таясь обосновать свою 
точку зрения, г-н Менон ссылался на 
следующий пункт своего проекта резолюции, 
где говорится, что после классификации 
вс-еннопленные получат право вернуться 
на свою родину и их скорейшее возвра
щение будет облегчено всеми заинтересо
ванными сторонами.

Что касается заявления представителя 
США, что никто якобы не хочет задерж и
вать военнопленных, что «если они хотят 
итти—они могут итти», то  мы уже видели 
многочисленные примеры того, как амери
канское командование готово «облегчить» 
корейским и китайским военнопленным 
возвращение на родину

Индийский делегат рисует идиллическую 
картину того положения, в котором о к а 
жутся корейские и китайские военноплен
ные в так  называемой демилитаризован
ной зоне. «Пленный,— говорит он,—придет 
« спросит то, что он захочет знать. Д р у 
гие лица могут информировать военно
пленного по любому вопросу относительно 
его возвращ ения, какой бы он (т. е. этот 
вопрос) ни был». Но г-н Менон забыл, 
что корейские и китайские военнопленные 
придут в эту зону уже после того, как 
они проделали страшный путь американ
ских истязаний, придѵт, испйтав на себе 
гее ужасы американской процедуры при
нудительных отборов, придут именно с той 
надломленной уже психикой в результате 
этой процедуры, придут полные страха, 
внушенного им во время этой процедуры, 
лишившей их какой бы то ни было воз
можности действительно задавать какие- 
либо вопросы и ож идать какие-либо от
веты.

В свете таких ф актов становится совер
шенно очевидным фальшивый характер 
утверждений, будто проект резолюции де
легации Индии соответствует принципам 
Ж еневской конвенции и способствует дей
ствительному мирному урегулированию 
корейского вопроса. В действительности 
проект резолюции делегации Индии на
правлен не на прекращение войны, а на 
ее продолжение.

чить выполнение этих принципов. Г-н 
Иден подтвердил, что он полностью со
гласен с главными пунктами проекта ре
золюции Индии, высказав при этом уве
ренность, что можно будет легко догово
риться с делегацией Индии по остальным 
вопросам, требующим скорее всего лишь 
редакционных поправок. Значит, налицо 
•перед нами полный контакт индийской 
и английской точек зрения по вопросу о 
военнопленных Молчат пока СШ А, но мы 
представителя США, вероятно, сегодня 
услышим и можем уже предвидеть, какую 
он займет позицию, вопреки всему тому, 
о чем трубит сейчас американская печать 
не без соответствующей, разумеется, инс
пирации. Проект резолюции, внесенный 
индийской делегацией, г-н Иден назвал 
своевременной и конструктивной попыткой 
разреш ить данный тупик. Но то ж е самое 
могли сказать — и говорили—его пред
ставители, по крайней мере, говорили о 
резолюции 21 делегации, об американской 
резолюции Чем ж е проект резолюции де
легации Индии отличается от американ
ского проекта? Что это, разные резолю 
ции? Д а подлинно разные ли они?

В действительности проект резолюции, 
внесенный индийской делегацией, вовсе не 

является конструктивной попыткой разре
шить тупик, он не дает никакого выхода 
из тупика, созданного англо-американским 
блоком. Индийская делегация, как это вид. 
но из проекта ее резолюции, пошла по пу
ти, ничего обшего не имеющему с действи
тельной возможностью пр°оаолеть создав
шийся в переговорах в Паньмыньчжоне 
тупик и приложить усилия к тому, чтобы 
вопрос об обмене военнопленных разре
шить в интересах справедливости, в соот
ветствии с принципами и общ епризнанны
ми нормами международного права. Этот 
проект не дает- никакого выхода, так же 
как и американский проект, фигурирую
щий здесь под видом проекта резолюции 
21 делегации, как и м ексж авский  и перу
анский проекты. Он не разреш ает и вопро
са об обмене военнопленных.

Говоря о проекте резолюции, внесенном 
индийской делегацией, нельзя не обратить 
внимания на то, что этот проект не под
ходит прежде всего потому, что он не со
держ ит ничего такого, что вело бы к 
немедленному прекращению кровопролития 
в Корее, следовательно он рассчитан на 
г.рололжение военных действий. Найдите в 
этом проекте хоть одно слово, посвящен
ное требованию  прекратить войну в Корее. 
Вы его  не найдете. Значит авторы не 
думаю т об этом, не выставляю т такого 
требования; значит, ѵ них нет стремления 
прекратить войну в Корее. В проекте резо
люции Индии лишь в преамбуле и притом 
в самой общей форме говорится о том, что 
переговоры о предварительном соглашении 

в Паньмыньчжоне имели своей целью поло
жить конец действиям в Корее. И это все. 
Никаких предложений, которые предусмат
ривали бы прекращение военных действий 

в Корее, в проекте индийской делегации не 
содержится. Н е содерж ится таких предло
жений такж е и в проекте резолюции 21 д е 
легации, как и в проектах мексиканской 
и перуанской резолюций Это еше лишний 
раз говорит о том, что их объединяет не
что общее в таком важном вопросе.

Советский Союз на настоящ ей сессии, 
как и на предыдущих сессиях, с самого 
начала настаивал на рассмотрении меро
приятий, направленных на прекращение 
огня и на мирное урегулирование корей
ского вопроса, что является главной за д а 
чей Организации Объединенных Наций.

На VI сессии делегация С С С Р  предста
вила такие предложения, которые, однако, 
не были приняты.

На настоящей сессии советская делега
ция решительно и горячо поддерж ала 
польские предложения, в которых содер
ж ится требование о немедленном прекра
щении военных действий.

Известно, что наше настойчивое требо
вание рассмотреть этот вопрос в первую 
очередь было отклонено под давлением 
США и некоторых других поддерж иваю 
щих их делегаций. Кроме того, делегация 
СС С Р в самом начале обсуждения в ко
митете корейского вопроса внесла свои 
предложения о мирном урегулировании по- 
ложения в Корее и создании комиссии, на 
которую была бы возложена задача не 
только оказания всемерного содействия ре
патриации военнопленных, но такж е и раз
решения всех вопросов, относящ иеся к 
мирному урегулированию в духе объедине
ния Кореи, проводимого самими корейца
ми под наблюдением данной комиссии.

Мы требовали, чтобы был приглашен сю
да представитель северо-корейского прави
тельства, ибо без него нельзя серьезно об
суж дать ни, тем более, реш ать подобные 
вопросы Н ельзя изображ ать из себя ка
кой-то ареопаг, какой-то высший суд, в

диктовать свои условия. Из этого, господа, 
ничего путного выйти не может. При этом 
имелось такж е в виду оказание этой ко
миссией всемерного содействия репатриа
ции военнопленных обеими сторонами В 
этих предложениях на первое место было 
поставлено предложение Генеральной Ас
самблеи рекомендовать воюющим сторонам 
в Корее немедленно прекратить военные 
действия сторон на' суше, на море и в 
воздухе.

Напомним, что этому вопросу в уж е со
гласованном проекте соглашения между 
воюющими сторонами в Паньмыньчжоне 
посвящена специальная статья II о «Кон
кретных условиях прекращ ения огня и пе
ремирия»’ В этой статье предусматривает
ся, что «командующими с обеих сторон о т 
дается приказ о полном прекращении вся
кого рола военных действий в Корее все
ми состоящими под их командованием во
оруженными силами, включая все части и 
личный состав наземных, морских и воз-" 
душных сил, вступающий в силу через 
13 часов после подписания соглашения о 
перемирии, и обеспечивается выполнение 
означенного приказа».

Наши предложения, направленные имен
но в этѵ сторону систематически откло
няются. Разве это не дает нам права го
ворить, что те, кто отклоняет наши пред
ложения, не хотят прекращения огня?

Прения в Первом комитете за истекшее 
время показали — это особенно надо ска
зать о выступлениях представителей США, 
Великобритании и других участников вой
ны в Корее, — что они уклоняются не 
только от решения, но даж е от обсуждения 
такого чрезвычайно важного вопроса, как 
вопрос о прекращ ении военных действий в 
Корее. А то. что делается в Корее под 
шумок дебатов на Генеральной Ассамблее 
на этой сессии, эти непрекращ аюіциеся пи
ратские воздушные налеты на террито
рию Кореи, сопровождаю щ иеся разруш е
нием городов и сел. уничтожением мирно
го населения, подтверждает, что правящ ие 
круги США не заинтересованы в прекра
щении войны в Корее.

Чудовищно поэтому было слы ш ать от 
перуанского делегата заявление, что не 
США, а якобы С С С Р заинтересован в  про
должении войны в Корее, чудовищно кле
ветническое заявление перуанского делега
та о том, что Советский Союз старается 
продолжать, как он выразился, «агонию в 
Корее», чтобы «истошить западные д ер ж а
вы, продолж ая их истощ ать экономиче
ским боеменем по перевооружению».

Разве не позорно подобное клеветниче
ское заявление!

Подобные измышления не нуж даю тся 
даж е в опровержении: бессмысленность и 
дикость подобных заявлений говорит сама 
за себя. Элементарная добросовестность 
долж на была бы помеш ать такого рода з а 
явлениям. имея в виду хотя бы система
тические усилия, которые предпринимает 
Советский Союз, требуя сокращ ения во
оружений и вооруженных сил, прекращ е
ния гонки вооружений и прекращ ения р а з
дувания военных бю джетов и т. д . и т. п., 
что свидетельствует о том, что именно Со
ветский Союз предостерегает западные 
держ авы  от опасности их политики, исто
щающей экономические ресурсы страны  и 
возлагаю щ ей тяж елое налоговое бремя на 
плечи населения, вызванное осущ ествле
нием агрессивной военной программы.

Прекращ ение огня в Корее является 
важнейшей задачей , успешное решение ко
торой является одним из важнейших усло
вий для решения всего корейского во
проса.

Исходя именно нз изложенных сообра
жений, делегация Советского Союза сочла 
необходимым в свой проект резолюции 
(док. 729) внести дополнительное предло
жение о немедленном и полном прекра
щении военных действий в Корее. Это 
предложение предусматривает следую щ ее:

«Рекомендовать воюющим сторонам в 
Корее немедленное и полное прекращ ение 
огня, то есть военных действий сторон на 
суше, на море и в воздухе, на основе уже 
согласованного меж ду воюющими сторона
ми проекта соглаш ения о перемирии и пе
редачу вопроса о полной репатриации 
военнопленных на разреш ение комиссии по 
мирному урегулированию  корейского во
проса, предусмотренной в советском проек- 
те резолюции, где вопросы будут реш аться 
большинством двух третей членов комис
сии*.

Предложение о немедленном прекращ е
нии военных действий в Корее не содер
жится, как известно, ни в резолюции, 
представленной от имени 21 государства, 
ни в мексиканской и перуанской резолю 
циях. Оно не содержится такж е и в ин
дийской резолюции, которую так расхвали
вали здесь ее сторонники.

Советский Союз последовательно и на
стойчиво идет по своему пути, отстаивая 
дело мира и меж дународного сотрудниче
ства. Мы глубоко верим в успех нашего 
благородного дела, знаем, что в этом успе
хе заинтересованы миллионы и миллионы 
людей, ненавидящ их войну и ж аж дущ их 
мира и счастья.

Прием в представительстве СССР при ООН
Н ЬЮ -Й О РК , 26 ноября (ТАСС). 25 но

ября в представительстве СС С Р при ООН 
состоялся прием в честь главы делегации 
Советского Союза на V I! сессии Гене
ральной Ассамблеи министра иностранных 
дел Сою за ССР А. Я. Вышинского.

На приеме присутствовали главы  и чле
ны делегаций и постоянные представители 
при О О Н  большинства стран, в том 
числе- министр иностранных дел Польской- 
Республики Скшешевский, заместитель 
министра иностранных дел Чехословацкой 
Республики Г. Секанинова, главы  дел е 
гаций УССР и БС С Р А. М. Барановский 
и К. В. Киселев; от делегации СШ А при-

сутствовали Э Рузвельт, сенатор Грин, 
Гросс, Д ж ессеп и Коэн, от делегации 
Англии — Л лойд, Д ж ебб, лорд Л ьрвелин 
и Эммет, от Ф ранции — Ж ю ль Мок, от 
Индии П анлит и Менон, главы делегаций 
многих латиноамериканских, арабских а 
других стран.

На приеме присутствовали такж е пред
ставители общественных организаций 
США, в том числе прогрессивные ам ери
канские деятели П оль Робсон, Ш арлотта 
Басс, профессор Дю буа, К. Л ам онт и дру
гие, а такж е работники Секретариата 
ОО Н и аккредитованны е при ОО Н аме
риканские и иностранные корреспонденты,



Э 2 Ѵ Р Я  В О С Т О К Л

Седьмая сессия. Генеральной Ассамблеи ООН
В П е р в о м  к о м и т е т е

Н Ь Ю -Й О Р К , 27 н ш ф я .  (ТА С С ). На 
(Прением заседании Первопо комитета 
26 ноября происходило обсуж дение иран
ского предложения о  том, чтобы индийский 
проект резолюции рассм атривался первым. 
Н икто из представителей американо-англнй" 
ского блока не нашел что-либо сказать в 
оправдание этого незаконного предлож е
ния.

В зявш ий слово глава советской делега
ции А. Я. Вышинский .отметил, что авто
ры этого предложения и те, которы е склон 
ны поддерж ать его, уклоняю тся от дисиус 
сіш по этому вопросу и не считают воѳ 
нож ны м  выступить в защ иту этого предло 
ж ения. Я , сказал  А. Я. Вышинский, ус 
матриваю  в этом признак капитуляции пе 
ред  законом  тех, кто пытается протащить 
незаконное решение.

Гаэеты 26 ноября сообщили, что пред
ставители 21 делегации сговорились предо
ставить приоритет индийской резолюции. 
Д елегация Советского Сою за вновь за я в 
ляет, что попытка предоставить приоритет 
индийскому проекту резолюции является 
грубым нарушением демократических прав, 
которые записаны  в нашем У ставе в каче
стве основного принципа, на который дол
ж на опираться вся деятельность нашей Ор- 

"ганизации Объединенных Наций.
П редлож ение иранского делегата о  пре

доставлении приоритета индийской резо
люции долж но быть отклонено, как неза
конное, к ак  неоправданное правилами про
цедуры.

В ответ на выступление главы советской 
делегации представитель И рана, не приво
дя никаких доводов, голословно утверж 
дал , что его  предложение якобы «законно» 
в  соответствует правилам процедуры.

Г лава чехословацкой делегации Секани- 
вова  подчеркнула, что иранское предлож е
ние имеет своей целью создать новые за 
труднения в работе П ервого комитета. 
Американо-английский блок, оказала  она, 
не ж ел ает  создать такие условия, которые 
способствовали бы достижению  соглашения 
по мирному урегулированию  в Корее.

В новь взяв  слово, А. Я. Выішшсясий по
казал  полную несостоятельность ссылок 
иранского делегата на правила процедуры и 
подчеркнул, что иранское предлож ение на 
самом деле является фубьгм нарушением 
этих правил.

Американо-английский блок прош тампо
вал  незаконное предлож ение иранского 
представителя. Д елегации С С С Р, БС С Р, 
У С С Р, Польши и Чехословакии голосовали 
против.

З атем  Первый комитет перешел к обсуж 
дению индийского проекта резолюции.

Выступивш ие в поддерж ку индийского 
проекта резолюции делегаты  Чили, Перу, 
Норвегии, И рака и Ш веции отсутствие 
серьезных доводов в пользу этого проекта 
за  меняли похвалами по адресу индийской 
делегации и внесенного ею проекта резо
л ю ц и и .  Они предлож или внести некоторые 
изменения и поправки в проект резолюции 
Индии в соответствии с выступлениями 
Ачесона и Идена. Д ел егат  И рака  повторил 
свое предлож ение о  включении представи
теля И ндии в состав комиссия по репат
риации военнопленных.

П редставитель Ш веции, хотя и поддер
ж ал  индийский проект резолюции, однако 
заяви л , что его правительство не будет се
бя считать связанным с  условиями плана 
репатриации , содерж ащ им ися в это<м про
екте.

В се выступавш ие умалчивали о  совет- 
еком  предложении немедленно прекратить 
военные действия в Корее.

Г лава  советской делегации А. Я. Вышин
ский в  своей речи подверг анализу эти 
выступления, обосновал настоятельную  не

обходимость внесения тех изменений в ин
дийский проект резолюции, которые пред
лагает  советская делегация и без которых 
этот проект не маж ет принести никакой 
пользы делу мира.

Н ЬЮ -Й О РК , 27 ноября. (ТАСС). Н а 
дневном заседании Первого комитета 
26 ноября продолжалось обсуждение ин
дийского проекта резолюции о  репатриации 
военнопленных в Корее.

Вое выступавшие на заседании предста
вителя американо-английского блока стара- 
тельно обходили советское предложение о 
прекращ ении военных действий в Корее 
или отделы вались пустыми фразами по 
поводу этой важнейш ей задачи ООН, д о 
пуская клеветнические выпады /П о адресу 
Советского Союза.

Все оии расхваливали индийский проект 
резолюции, который, как известно, воспро
изводит основные положения пресловутого 
американского предложения. Следует о т 
метить, что индийский проект резолюции 
поддерж ал и гоминдановский агент, кото
рый заявил, что его «делегация удовле
творена индийским проектом резолюции» и 
что делегация Индии «оказала услугу» 
П ервому комитету. Выступление гоминда
новца наглядно показало, кому нужен ин
дийский проект резолюции и кто его  под
держ ивает.

П редставитель Эфиопии такж е заявил , 
что он поддерж ивает индийский проект ре
золюции именно потому, что он вклю чает 
в себя «все основные принципы» американ
ского проекта, под которым подписался 
делегат Эфиопии.

Затем  выступила глава чехословацкой 
делегации Секаиинова, которая подчерк
нула, что делегация Чехословакии опреде
ляет свою позицию в отношении внесенных 
на рассмотрение комитета проектов резо
люций, исходя из того, предусматривает 
ліи тот нлуі иной проект немедленное пре
кращ ение военных действий в Корее, мир
ное урегулирование всей корейской пробле. 
мы, решение вопроса о репатриации во
еннопленных в соответствии с нормами 
международного права.

Кроме _ советского проекта резолюции, 
сказала  Секаиинова, ни один проект, вклю
чая индийский, не отвечает этим требова
ниям. Хотя индийский проект резолюции 
и содерж ит осылки на Ж еневскую  конвен
цию, он на самом деле находится в вопи
ющем противоречии с принципами этой 
конвенции, требую щей безусловной репат
риации всех военнопленных немедленно по
сле окончания военных действий.

Глава чехословацкой делегация обратила 
особое внимание т  тот факт, что в индий
ском, так  ж е как  в американском, перуан
ском и мексиканском проектах резолюций, 
нет ни одного слова о  необходимости немед
ленного прекращ ения военных действий в 
Корее. Авторы указаиных резолюций, с к а 
за л а  она, «забыли» об этой важнейшей 
задаче  ОО Н, которая волнует мировую об
щественность и которая имеет огромное 
значение для разреш ения всей проблемы 
мирного урегулирования в Корее.

Только проект резолюции Советского 
Сою за, указала Секаиинова, и советские 
поправки к индийскому проекту резолю 
ции предусматриваю т немедленное прекра
щение военных действий в Корее. Д елега
ция Чехословакии поддерж ивает поправки 
советской делегации к проекту резолюции 
Индии. Они исправляю т и расш иряют ин
дийский проект таким образом, что он мо
ж ет стать действенным средством в деле 
мирного урегулирования корейской пробле
мы и быстрейшего окончания корейской 
войны.

Затем  слово взял представитель Голлан
дии фон Баллусеас, который поддержал 
индийский проект резолюции, предлагая 
внести в него те изменения, на которых 
настаиваю т «некоторые делегации», или, го
воря другими словами, делегации США и 
Англии.

В конце заседания выступил министр 
иностранных дел Польши С. Скшешевсклй, 
который отметил, что обсуждение корейско
го вопроса в Первом комитете со всей 
очевидностью показало, что война в Корее 
является проблемой, которая затрагивает 
интересы не только героического корейско
го народа, борющегося за свою свободу и 
независимость против американских агрес
соров, что это гораздо более широкая про
блема, неразрывно связанная с борьбой 
за  мир и коллективную безопасность. Об
суждение показало, что продолжение к о 
рейского конфликта представляет собой 
опасность для мира во всем мире и пре
пятствует развитию мирных отношений и 
мирного сотрудничества между народами.

П ольская делегация, отметил С. Скше- 
шевокий, констатирует, что из всех пред
ложенных проектов резолюций одна лишь 
советская резолюция и советские поправки 
к индийскому проекту резолюции ведут не 
только к ликвидации вооруженного кон
фликта и мирному разреш ению  корейской 
проблемы, но такж е даю т все гарантии то
го, что на Корейском полуострове будет 
установлен прочный мир и что корейскому 
народу будет действительно обеспечено 
право решать вопрос о его собственной 
судьбе. Советская резолюция и советские 
поправки выдвигают на первое место во
прос о  немедленном прекращении военных 
действий, а следовательно, о  прекращении 
кровопролития а разрушений. Л иш ь совет
ская резолюция и советские поправки пре
дусматриваю т разреш ение проблемы воен
нопленных в соответствии с принципами 
Ж енерской конвенции.

Подвергнув критике индийский проект 
резолюции, С. Скшешевсвсий заявил: поль
ская  делегация не может не выразить сво
его удивления по поводу того, что проект 
резолюции Индии, который рекламировался 
к ак  компромиссный, не учиты вает основных 
интересов корейского народа, ведущего 
борьбу з а  свою независимость и, тем са
мым, не служит делу мира на Дальнем 
Востоке. Поэтому ни правительство Ко
рейской Народно-Демократической Р ес
публики, ни правительство Китайской Н а
родной Республики не могли согласиться 
и не согласились с индийским предложе
нием.

Представитель Польши указал  на важ 
ность советских поправок к индийскому 
проекту резолюции, подчеркнув при этом, 
что принятие этих поправок может изме
нить характер индийского проекта резо
люции таким образом, что она станет 
средством для ликвидации корейского 
конфликта.

В заключение своей речи С. Скшешев* 
ский заявил:

П ольская делегация целиком и полно
стью поддерж ивает советские поправки к 
проекту резолюции Индии. Только приня
тие советских поправок м ож ет обеспечить 
быстрое окончание страданий тысяч лю 
дей, ж аж дущ их мира и независимости, 
полную репатриацию военнопленных, ко
торые боролись в рядах народной армии 
за  независимость Кореи и за  мир в Азии 
и которые находятся сейчас в пленіу и защ и
щают свое право на человеческое достоин
ство против палачей из американских л а 
герей. Обязанностью нашей организации 
является оказание полной поддержки 
только такого рода предложениям, кото
ры е гарантирую т разреш ение корейской 
проблемы в  духе самоопределения наций 
и международного мира.

Б орьба бельгийских шахтеров за свои права
Б Р Ю С С Е Л Ь , 25 ноября. (ТА С С ). Вчера 
З вартберге  (провинция Л имбург) соето- 

лись похороны девяти ш ахтеров, погиб- 
г*х 21 ноября в результате взры ва гре
мучего газа  в ш ахте «Л е Л ьеж уа» . В

траурной процессии участвовали десятки 
тысяч человек.

К а* сообщ ает газета «Драпо руж», в 
знак траура и протеста против несоблю
дения на ш ахтах правил безопасности

ш ахтеры Звартберга 24 ноября провели 
однодневную забастовку.

В ы раж ая солидарность со своими това
рищ ами из Звартберга, в этот день басто
вали шахтеры многих ш ахт угольных бас
сейнов Л ьеж а, Б оринаж а и др.

С о б ы т и я  в К о р е е
СО О БЩ ЕН И Е ГЛАВНОГО КОМ АНДОВАНИЯ Н А РО Д Н О Й  АРМ ИИ

ПХ ЕН ЬЯН , 27 ноября. (ТАСС). Главное 
командование Народной армии Корейской 
Народно-Демократической Республики со
общ ило. сегодня, что соединения корейской 
Народной армии и чарти китайских народ
ных добровольцев на отдельных участках

западного фронта веди боя местного значе
ния.

Зенитная артиллерия Народной армии и 
стрелки — охотники за  вражескими само
летами сбили сегодня 2 и повредили 2 
самолета противника.

В арварская  б о м б а р д и р о вк а  Пхеньяна 
а м ер и к ан ск и м и  сам олетам и

бомб крупного калибра. Среди мир
ного населения имеется много жертв. 
Особенно велики жертвы в квартале 
Пхенганри, где погибли десятки безза
щитных женщин, стариков и детей.

П Х ЕН ЬЯН , 27 ноября. (ТАСС). В ночь 
с 26 на 27 ноября американская авиация 
вновь подвергла варварской бомбардиров
ке городские кварталы Пхеньяна. Амери
канские воздушные пираты сбросили на 
Пхеньян большое количество фугасных

„Прекратить  огонь в Корее!
Демонстрация моряков в Нью-Йорк»

Н ЬЮ -Й О РК , 27 ноября. (ТАСС). 24 ноя
бря по инициативе нью-йоркского коми
тета профсоюзной конференции в защиту 
мира группа американских моряков орга

низовала демонстрацию перед зданием 
О О Н, требуя немедленного прекращ ения 
огня в Корее.

Переход трех английских солдат 
в Германскую Демократическую Республику

Б Е Р Л И Н , 27 ноября. (ТАСС). Агент
ство АДН передает: Английские солдаты 
Д ж он Смит, Фрэнсис Румф и Д эзид  
Дж еймс в письме на имя правительства 
Германской Демократической Республики 
обратились с просьбой о  предоставлении 
им политического убежища на территории 
республики. В письме говорится:

Правительству Германской Д ем ократи
ческой Республики.

Мы, нижеподписавшиеся солдаты 1-го 
батальона уэльской гвардии, который не
сет служ бу в составе английской рейн
ской армии в Западном Берлине, решили 
обратиться к правительству Германской 
Демократической Республики с просьбой

разрешить нам жить и работать в  Гер
манской Демократической Республике.

Хотя мы являемся патриотами Велико
британии и своего народа, мы все же 
хотим остаться в Германской Д ем ократи
ческой Республике. Основанием для этого 
служит то, что Великобритания преврати
лась в авианосец американских капита
листов и в поджигателя новой войны. Мы 
ж е, солдаты, как  и весь английский н а 
род, не хотим войны. Мы хотим только 
мира.

Д ж он Смит, Фрэнсис Румф. Д эвид
Джеймс.

ПОЛОЖ ЕНИЕ В ИРЯКЕ
БЕ Й РУ Т, 27 ноября. (ТАСС). К ак  яв

ствует из сообщения газеты «Ориан», 
командующий гарнизоном Багдада угро

ж ает населению столицы тем, что войска 
получили приказ открывать огонь по лю
бому скоплению людей.

Агрессивные планы американских и м п е р и а л и ст
во Вьетнаме

г о р о д с к а я  х р о н и к а

Торговые павильоны
Д л я  лучшего обслуживания населения 

отдаленных районов Тбилиси в июле был0 
начато строительство торговых ‘пааильо. 
«ов. Они предназначены для продажи хле
бобулочных изделий, продовольственных и 
промышленных товаров.

Уже готовы 10 павильонов. Заканчива. 
ется строительство еще десяти.

В нынешнем году в Тбилиси будет по
строено 26 торговых павильонов. На это 
отпущено 1.200.000 рублей.

Конкурс юных техников
Ц ентральная станция юных техников 

М инистерства просвещения Грузинской 
С С Р начала проводить 4-й республикам 
ский конкурс «Юные техники .в помощь 
школе». Конкурс продлится до 15 июля 
1953 года. Д ля его проведения создан рес. 
публиканский организационный комитет.

Н ЬЮ -Й О РК , 27 ноября. (ТАСС). В а
шингтонский корреспондент газеты «К ри
счен сайенс монитор» Стэнфорд пишет, 
что вашингтонские «стратеги холодной

войны» весьма озабочены положением в 
И идо-Китае и обсуждаю т возможность 
использования чанкайшистских войск в 
Ицдо-Китае.

Снижение жизненного уровня н рост безработицы в Ангнні
Л О Н Д О Н , 28 ноября. (ТАСС). Публи

куемые в органе министерства труда ж ур
нале «Министре оф лей бор газет» данные 
свидетельствуют о том, что в Англии не
уклонно увеличивается разры в меж ду 
заработной платой н ростом цен. Так, в 
октябре 1952 года уровень заработной 
платы был только на 30 процентов выше, 
чем в июне 1947 года, тогда как уровень 
розничных цеи возрос за этот период на

38 процентов. Эти данны е свидетельст
вуют о снижении жизненного уровня а н 
глийского народа.

По данным ж урнала, ва последний год 
число безработных почти удвоилось. Толь
ко за один месяц с  сентября по октябрь 
1952 года безработица во всех отраслях 
промышленности возросла на 8,2 про
цента.

Приговор участникам антигосударственного 
заговорщического центра в Чехословакии

ПРАГА, 27 ноября. (ТАСС). Сегодня в 
П раге закончился процесс антигосударст
венного заговорщ ического центра во гла
ве со  Сл а неким.

Государственный суд признал всех под
судимых виновными в том, что они, бу
дучи троцкистско-титовскими, сионистски
ми, буржуазно-националистическими пре
дателями и врагами чехословацкого наро
да, народно-демократического строя и со
циализма, состоя на службе у американ
ских империалистов, под руководством 
вражеских западных разведок создали 
антигосударственный заговорщический 
центр, подрывали народно-демократиче
ский строй, срывали строительство социа
лизма, вредили народному хозяйству, з а 
нимались шпионажем, подрывали единство
чехословацкого народа и обороноспособ- цию отказались.

ность республики, чтобы оторвать ев от 
прочного союза и друж бы с Советским 
Союзом, чтобы ликвидировать в Чехосло
вакии народно-демократический строй, ре
ставрировать капитализм, снова вовлечь 
республику в л агер ь  империализма и ли
шить ее самостоятельности и независимо
сти.

Суд приговорил Рудольфа Сланского, 
Бедржиха Геминдеря, Людвига Френку, 
Й озефа Ф ранка, Владимира Клементиса, 
Бедржиха Райцина, К арела Ш ваба, Ру
дольфа М арголиуса, Отто Фишла, Отто 
Ш линга, Андре Симона — к смертной 
казни, Артура Л ондона, Вавро Гайду, 
Э вжена Л ебла — к пожизненному тю рем
ному заключению.

Все подсудимые признали приговор су
да справедливым и от подачи на касса-

На приз газеты „Лело“
В зимнем плавательном бассейне Тбц. 

лисокого стадиона «Динамо» имени Л. П. 
Берия проведены состязания по водному 
поло на приз газеты «Лело» В них уча. 
ствовали команды Тбилисской области, 
Батуми и Поти.

Приз завоевала первая ком анда Тби. 
лисской области, выигравш ая все ветре, 
чи. На втором месте — представители 
Батуми.

Команде-победительнице вручен перехо. 
дящ ий приз и диплом первой степени Ко
митета по делам  физкультуры и спорта 
при Совете Министров Грузинской ССР.

ПО ГОРОДУ
•  Кинофестиваль научно - популярных

картин проводит со  2 по 9 декабря Дом 
медицинских работников имени Ворошило
ва. Картины будут сопровождаться лек
циями.

•  80 моделей обуви к  будущему весен
не-летнему сезону подготовлено на обув
ной фабрике имени Л . П. Берия. Новые 
модели отправлены в М оскву на просмотр 
и утверждение в художественном совете 
М инистерства легкой промышленности 
СССР.

•  Самодеятельные драматический я хо
реографический коллективы суконной ( 

брики в последнее время показали 12 
новых постановок в колхозах Гареубан- 
ского района и на строительстве Самгор-, 
ской оросительной системы.

•  Тресту «Грузстрой» отведея участгж 
в Сабуртало для  строительства двух пя
тиэтажных жилых домов.

•  Традиционный агитационно-массовый 
кросс имени Л . П. Берия проводится 30 
ноября. Финиш кросса на Набережной, у 
малого моста имени К арла М аркса.

•  Закончилась 3-я спартакиада студев-
тов Сельскохозяйственного института име
ни Л . П. Берия. Обшекомандное первен
ство заняли спортсмены субтропического 
факультета.

Х Р О Н И К А
Совет Министров Грузинской ССР наз 

начил:
Тов. Гегешидзе Г. А. заместителем ми 

нистра Государственной безопасност 
Грузинской С С Р по кадрам.

Тов. М ацаберидзе М. Е. заместителе? 
министра технических культур Грузинско: 
С С Р по кадрам.

Совет Министров Грузинской ССР осво 
бодил тов. Разм адзе К. И. от  обязанно 
стей заместителя министра Государстве; 
ной безопасности Грузинокой ССР п 
кадрам

Совет Министров Грузинской ССР сня. 
тов. Ш авдия Г. М. с поста заместител 
министра технических культур Грузинско 
С.СР по кадрам, как  скомпрометирован 
шего себя.

Редактор Н. В. ПАВЧИНСНИЙ.

= допиши іііішміяініпиніиіиіііиіптіііііііііиіііиііпіііиіііпиі^швия* 
§  ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ТЕАТР ОПЕРЫ |  %

Н БАЛЕТА им. 3 . ПАЛИАШВИЛИ

= 29 ноября
|  С пектакль для Тбилисского госу- 
1  дарственного университета с участием 

В. Чабукиани 
1  1. А. Ядам. Ж  И 3 Е Л Ь
|  2 . КОНЦЕРТНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ
§ 3 0  ноября, днем
= |.  п. Чайковский. И О Л Л Н Т Л
I  2 . КОНЦЕРТНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 

Нач- в  12 час. для.

І 3 0  ноября, вечером
с участием В. Давыдовой 
(последнее выступление)

I  Д. Верди А И Д А
Н ачало в 8 чао. вечеэа.

ГРУЗИНСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ ФИЛАРМОНИЯ
К О Н Ц Е Р Т Н Ы Й  З А Л  им ени  Р у ста в е л и

В о ск р е сен ь е , 30 ноября 1952 г.

  К О Н Ц Е Р Т
К е т о  Д Ж А П А Р И Д З Е

(Старинны е романсы и п е с н и  советских композиторов).

В и о и ц е р т е  п ри м ет  у ч а с ти е  Нино З Е Д Г И Н И Д З Е
Партию фортепиано исполняет Е. АГАБЕКОВА.

Н ачале в 9 час. вечера. Билеты в кассе аала им. Руставели,
мммюмшмншштотшнмжтяккшятшжявднавх^шашмттжимнкжктхжтммм
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І  іішміінммітіінмшішншнііншшнішііншшнішішнііпін
І  = Г о су д а р с т в е н н ы й  драм атический  те а тр  

ш тпіііш гоіім м пніім ііііііін іітш іііііііііііііи іііііііім інііінііі |  ^  ^  Г Р И Б О Е Д О В А Г р узи н ском у  отд елению
ілишпп ііііптііішішшшітіііііііинііііііюіишііптіиішін =
I  ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ =  = С П Е К Т А К Л Ь  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О Г О  
I  ТЕАТР и м . А . С .  ГРИБОЕДОВА |  |  Т Е А Т Р А  А Р М Я Н С К О Й  Д Р А М Ы

I 29 ноября, 3 сп. 7 и 8 абон. I  § П онеДвЛ ЬН И К, 1 Д е к а б р я
|  В .  В и ш н е в с к и й .  О П Т И М И С Т И Ч Е С К А Я  Т Р А Г Е Д И Я  |  |  Г -  М у Д Т а р О В

= 30 ноября, веч. 3 сп. 9 и 10 абон. = = .  /**»С АЛ І_  1 І
ІР . Шеридан. ДЕНЬ ЧУДЕСНЫ* ОБМАНОВ |  |  Ч Е С -  Г Ь  С - Е / м Ь И

Т р е т и й  в в во с  о б я за т е л е н  а»  д е в ь
до о б ъ яв лен н о го  с п ек так л я  =

шттіНііттштшіііішішііііішлшіішішіііімшітпітіП
П ьеса а 4-х действиях. 

|  Начало в 8  чвс. вечера.
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научно -  и с сл е д о в а те л ь с к о го  
института м и н ер ал ьн о го  сы р ья  

ТРЕБУЮ ТСЯ
ф и з и к и
и инженеры-геологи.

Обращаться по адресу: гор. Тбилиси, 
Лермонтовская ул Л* 10, тел. 3-53-43

§  билеты в кассе театра им. А. С. Грибоедове |  0  в огпел ка“Р °в с 9 чао- а0 17 час _
=  = X х ^ ѵ \ \ \ \ \ \  ч ч ^ ѵ ѵ х  ѵ х ч х х ч  ѵ ч  ѵ х ч \  ч  *

О Т К Р Ы Т ПРИЕМ  ПОДПИСКИ I
на центральные, республиканские. \

областные, городские н районные газеты и журналы на 1953 г. \
Подписка принимается во всех конторах, отделениях и агентствах саявя, воч- ^  
тальонамн, колхозными письмоносцами и общественными распространителями ле* ^  
чати на фабриках, ааеодах, предприятиях, в учреждениях, организациях, МТС, со в- ^

хозах и колхозах.
Срок приема подписки на пентральные издания до 10 декабря, на республикан

ские—до 20 декабря, а на областны е, городские и районные до 25 декабря.
« С о ю з п е ч а т ь *

ч \ѵ ч ѵ \\\ѵ ѵ \\\\ѵ ѵ \\\ѵ ; л ч \\ч \ѵ ѵ ч \\ѵ \ч \\\ѵ ѵ ѵ \ѵ \\\ѵ \ѵ ч ч ѵ ѵ ч х ч ѵ ѵ ѵ х ч ѵ ь ѵ  
Р Е Ш Е Н И Е  _

= Исполнительного комитета Тбилисского |  
городского Совета депутатов

= трудящихся.
= О п р а в и л а х  проезда  а в то гу ж е в о го  =
§  т р а н сп о р т а  через  п ереезды  ж елез- =
= н ы х  д о р о г  и п рово за  по  ним осо- 
= бо т я ж е л о в е сн ы х  и гр о м о зд к и х  =
= гру зов .

|  В целях обеспечения безопасности % 
!  движения поездов и автопужевоготранс- = 
|  порта при движении через железнодо- = 
|  рожные переезды, исполком Тбилгор- §

ГРУЗИНСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ % 
ФИЛАРМОНИЯ 

ЗИМНИЙ ТЕАТР (Плехановский п р ,1 2 3 Ѵ ^
1

е  9 ю  2  н е 5  ю  9 час веч. 
іііпііиияпіпіінтііііиитіпнттіііщніііпінітшіпііііпіиіі

I Меняю
В о ск р е се н ь е . 30  н о я б р я

К О Н Ц Е Р Т - Л Е К Ц И Я
Т ворческая встреча с композиторами 

Г р у а и н  
Л е к т о р — д о ц е н т  П . * У Ч У А

Для младшего в о з р а с т а -2 -й  концерт 
абонемента Л  5 

2-й, 4-й, 6-7-й музыкальных шкоя. 
Н ачало в 3  часа дня. 
окончание в 5 час. дня.

/
АI /
/
/
1  
/  =
А = 1  =
А = /  =

У 
/  =

іііііііш пш іііііііш іш іііііінш іннш ііііш ш ііш тііііііііііш іпіі

ГОС. ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
I  им. Л . М. Кагановича

Суббота, 29 ноября 
Вечерний спектакль для взрсслых 

А Зак и И. К узнеаоз 
ВПЕРЕД, ОТВАЖ НЫ Е! 

Н ачало я 8  час. веч.

ІШ ІІ ІІ ІІ ІІШ ІШ ІШ ІП ІІІН ІІІІ І ІІ ІМ ІІІІ І ІМ ІІІІ ІІ І ІІ ІІ ІІ ІШ ІІІІ ІМ Ш ІШ П Н

к в а р т , в О д ессе , в ц е н т р е  го- =  
р о д а , 38  ісв. м е т р .,  с  у д об ств . §  

і  н а  к в а р т и р у  в Т б и л и си . С п р ед л о ж . об- = 
= р а щ а т ь с я : К и е в с к а я  у л .. 10. с  12 ч ас . =
= д н я . д о  8  ч ас . в е ч . С пр. Н и к о ло заш ви - §  
=  л и , Д е х т я р ь . Е
Т і І І І І І І І І І І І М І І І И Ш І Ш І І І І І І І І І І і І І І І І Ш І Н І І І І І І І І І І І Ш І І І Н І І І І І І І І І Ы І і Л

ѵ х ч \ \ \ х \ ч \ \ \ ѵ \ \ ѵ \ \ \ ч \ \ \ \ ч \ \ \ \ ч \ \ \ ѵ \ \ \ \ ч
х о р . ф и р м ы , п р е к р а с н . 9  
т о н а  и  с о х р а н .  п родает- и  

і  Й с я . В и д е т ь  с  2  ч  д о  8  ч . в е ч ., п ер . Б ар- у  
н о в а . 24 , вх о д  с о  д в о р а . н а п р а в о , 2-й

= положенных на территории г. Тбилиси и = 
= Гареубанокого района — до 1 декабря |  
|  т. г. совместно с органами милиции ор- = 
|  ганизовать изучение водителями авто- = 
|  гужевого транспорта и самоходных ме- = 
|  хаш зм ов  и машин — «Временных пра- = 
5  вил проезда автогужевого транспорта =

П. С., Т. П. и А. П. Сливицние и семья 
Ирицпуховых извещ аю т о смерти жены, 

матери и сестры 
Анны Константиновны Слиаицмой. 

Гражд. паних  29 ноября, в 8 час. веч., 
на кв.—Бакинская ул.. 2. Вынос 30 ноя

бря, в 2 часа дня.

смертиСемья П ительм ан и зв ещ а ет  о 
ж ен ы  и м атери  

Фени Иосифовны Пительман.
Г раж д . паних. 29  ноябр я, в 8  ч ас. веч., 
н а кв. — Ватны й ряд, 1. Вынос 30  ноя

бря. в 2  ч а с а  дн я , на кладбищ е  
в Навтлути.

С отрудники О круж ной стом атологической  
поликлиники З ак . ВО вы раж аю т собо
л езн ов ан и е тов. Б ор и севи ч у п о  случаю  

см ер ти  его  отца  
Давида Моисеевича Борисевича, 

п осл едов ав ш ей  в городе Баку.

Пианино

Для старш его возраста —1-й концерт 
абонемента № 2 

2 -й , 4-й, 6-7-й музыкальных школ.
Н ачало в 6 часов,

окончание в 8  час. веч.

Воскресенье, 3 0  ноября
Т Е А Т Р  К У К О Л

/  !  в 11 час. утра
С негурки на ш кола

I I в 1 час. я  в  3 час. дня
|  § 1 . Т ер ем -тер ем ок  2. Г усен ок  |
/  |  Билеты продаются

нинпншцщпиннишжннннпннииннннитнниншнтшчв

1  ^  э т а ж .
І  (\Х \\Ѵ Ѵ Х Ч\Ѵ Ѵ Ѵ Ѵ \\Ѵ \\\Ѵ Ѵ \\\Ѵ Ѵ \Ѵ Ѵ \Ѵ Ѵ Л ѴѴЛѴІ

I
5  ѵ ѵ ѵ х ѵ ѵ ѵ ч ѵ ѵ \ѵ ѵ \\\ѵ \\\ѵ ѵ  «хѵ ѵ ѵ ѵ ѵ х ѵ \ѵ ѵ \\\ѵ \
1  8  Р п т л і п  п Р ° даеТСЯ р о я л ь  х о р о ш . ?  
|  0  О р І П П І І  ф и р м ы , с о х р а н . и  п р е к р а с н . ^  
=  э  т о н а . В ак е . у л и ц а  В ар н о в а . 96 . Вход с  л

іТіѵѵѵѵ

п о д ъ е зд а .
ридйе.

2-й э т а ж , с п р . Ц ом ая-Гогибе- 1

проезда автогужевого транспорта = 
= через переезды железных дорог и п р о -1  
5 воза по ним особо тяжеловесных и г р о -1  
= моэдкіих грузов», е
|  2. Начальнику отдела регулирования |
= уличного движения Управления м я л и -1  
= ции г. Тбилиси т. Салибегашвили о б е с -1  
= печить все автогужевые хозяйства гор. § 
= Тбилиси указанными в п 1 н асто ящ его ! 
= решения «Временными правилами».
1  Председатель исполкома

Тбилгорсовета депутатов трудящихся § 
Г . Д ЖА В А Х И ШВ И Л И .  |  

Секретарь исполкома :
Тбилгорсовета депутатов трудящихся І  

111. БА К РА Д ЗЕ. =

Сотрудники квартнрно-эксплоатационно- 
го уп равл ен и я  Зак. ВО вы раж аю т собо
л езн ов ан и е А. Й. Ч еф ранону по случаю  

смерти его ж ен ы  
Клавдии Наумовны Чефрановой. 

Вынос 2 9  ноябр я, в 4 ч аса  дня, н э  кв.— 
у л  Д зн ѳл адзе, 30 , на кладбищ е в Ваке.

Коллектив Д о р у р са  ЗКВ ж . д. вы р аж ает  
собол езн о в а н и е  Р . В. Кранович п о  сл у 

чаю  см ер ти  его  отца 
Вячеслава Федоровича Кранович.

Гражд. п а н и х  29 ноября, в 8 час. веч.,
на кв.—ул. М ардж аниш вили, 38 . В ы нос  

30 ноябр я, в 4  часа дня.

П Р О ГР АМ М А  П ЕР ЕД А Ч  ГРУЗИН СКОГО 
К О М И ТЕТА  Р АД И О И Н Ф О Р М АЦ И И  

На 30 ноября
Н а в о л н а х  1.571 и 5 9 ,5 2  м етр а . 

8 .2 5 —п ес н и  с о в е т с к и х  к о м п о зи т о р о в . 7.' 
—м у з ы к а  и з  к и н о ф и л ь м о в . 9.20—отры ві
и з  б а л ет а  Д ел и б а  «К о п ел и я» . 11.00—конце) 
и з  п р о и зв е д е н и й  Д. Ш о с т а к о в и ч а . 11.30 
в о с к р е с н ы й  в ы п у с к  « П и о н ер ск о й  зорьки  
12.15—в а л ь с ы . 12.45—р о м а н с ы  р у с с к и х  ко  
п о зи т о р о в  в и сп о л н е н и и  3. Д олухан ово  
13.20—л и т е р а т у р н ы й  а л ь м а н а х . 16 .00  — р 
ди о геом п ози ц и я. 16.45—п ес н и  в  и сп олнен ! 
А л ек с а н д р о в и ч а . 17.00—р а д и о ж у р н а л  «С ми 
р о ф о н о м  п о  н а ш е й  р е с п у б л и к е » . 17.30 
с т а р и н н ы е  р о м а н с ы  в  и с п о л н е н и и  Обухово 
17 .45  — р а д и о к о м п о з и ц и я  М. Д ж ап ар и д  
«Ю ны е и з ы с к а т е л и » . 18.45*—р о м а н с ы  и  пе 
н и  Д ж а б а д а р и  и  Ч у б и н и ш в и л и . 19.15—бес 
д а  н а  м е ж д у н а р о д н ы е  т е м ы . 19 .30  — ко 
ц е р т  С ан д р о  И н аш в и л и . 19 .45  — бесе; 
« С тр ан ы  н ар о д н о й  д е м о к р а т и и  с т р о ят  с 
ц и а л и з м » . 20 .00  — т р а н с л я ц и я  сп ектак і 
т е а т р а  и м ен и  М а р д ж а н и ш в и л и  — «Весе 
н е е  у т р о » . В п ер в о м  а н т р а к т е —полонег 
Ш о п ен а . Во вто р о м  а н т р а к т е  — вальсы , 
т р е т ь е м  а н т р а к т е  — п о с л е д н и е  и звести  
00 .05—т р а н с л я ц и я  и з  М осквы .

СЕГОДНЯ В Т Е А Т Р А Х  
Тватр оперы и балета имени 3. Пали

ш вили— 1) « Ж и зе л ь» , 2) к о н ц е р т н о е  отдел 
н и е ; театр имени Руставели — «Н. Барал 
ш в и л и » ; театр имени Марджанишвили 
« В о зв р а щ ен и е » ; театр имени Грибоедова 
« О п т и м и с т и ч е с к ая  т р а г е д и я »  (аб. 7—1 
театр армянской драмы — « Ч е с ть  сем ы  
(аб . 3— 4); театр музкомедии— «Трембита 
русский ТЮ З — «Гроза» (8 ч. 30  м . Дс 
о ф и ц ер о в ); грузинский ТЮ З — ' «Последи: 
д в о й к а »  (аб. 10, в 10 ч.); театр санкульт 
Ры— « Н аш а м о л о д е ж ь » : госцирк — больаи 
ц и р к о в о е  п р ед с т а в л е н и е .

К о л л е к т и в  р а б о т н и к о в  Г р у з и н с к о г о  сі 
т а  «Д инам о» и зв е щ а е т  о см ер ти  

Александра И сааковича Б ухбиндер: 
и в ы р а ж а е т  с о б о л е з н о в а н и е  сем ье  

п окой н ого .

К оллектив р а б о т н и к о в  Г л а в а в то тр а к тс  
сбы та с  п р и с к о р б и ем  и в е щ а е т  о  см е  

стар ейш его  р а б о т н и к а  
Ифана Григорьевича Степанова.

Гранад. п ан и х . 29 н о яб р я , в 7 ч а с . в 
на кв. — О б щ еств ен н ая  ул ., 7-а. Вы 

3 0  н о яб р я , й 2 ч а с а  д н я .

А Д РЕ С  Р Е Д А К Ц И И  и И ЗД А ТЕЛ ЬС ТВ А : Тбилиси, пр. Руставели, 42. Т Е Л Е Ф О Н Ы : аам. редактора—3-18-04, отв. секретарь—3-17-08. секретариат—3-11-22; О Т Д Е Л Ы : партийной ж изни—3-14-82, пропаганды—3-16-27, советского строительства— 
 ̂ 8 -і 6-07, промышленности и транспорта—3-22-82, сельского хозяй ства-3 -1 9 -4 9 . внутренней информации—3-17-03, писем -3 -1 2 -8 3 . корреспондентской сети—3-16-27, культуры в  бы та—3-63-28, иностранной информации—3-17-44,

Издательство—3-22-63. Прием объявлений—3-18-02. Бухгалтерия—3-64-42. Директор типографии— 3-16-70. Техническая часть—3-11-28.
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